

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXVI.—NÚM. 20.997.

Madrid.—Domingo 8 de Agosto de 1915.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

COMBATES EN FRANCIA

Siguen los rusos replegándose á su nueva línea

LA SITUACIÓN EN EL FRENTE ITALIANO

PROBLEMA

El más peligroso, para los moscovitas, de todos los movimientos iniciados por los austroalemanes en Oriente, es, sin duda el que dirige von Below. Ese movimiento, si no es contenido energicamente, puede ser causa de la pérdida por los rusos de la alta Lituania y también de Riga, la ciudad más importante de la región curlandesa, porque si los campos atrincherados de Kowno y Grodno son desbordados por el Nordeste, el Gran Duque deberá reafirmar su línea, y en vez de apoyarla en el Niemen medio, tendrá que reformarla en el Duna central y en las fronteras de Livonia.

Claro que actualmente los rusos que operan en Curlandia han llegado á la región lacustre del Oeste del Duna y que podrán hacer una resistencia eficazísima. Sin embargo, creemos que el Gran Duque deberá reforzarlos sobre la marcha. Tiene gran importancia el sector curlandés y von Below dispone de siete Cuerpos de ejército.

La concentración rusa es hecha en una serie de posiciones que comprenden el curso del Niemen medio, las selvas de Byelostock y de Blalovieska, el Bug, el Lesna, afluente del mismo, el Zlota Lipa y el Driester.

El frente es dividido en dos sectores desiguales por los inmensos pantanos del Pripet, que cubren 80.000 kilómetros cuadrados. Algunos críticos ingleses han dicho que esos pantanos podrían estorbar las comunicaciones regulares entre los grupos de ejércitos de arriba y de abajo. No somos de esa opinión, después de estudiar atentamente el mapa. Las líneas férreas transversales de Byelostock y de Vilna, que pasan, respectivamente, por Brest-Litovsk, Khovel y Luck y por Lida, Baranovitz, Lonninetz y Sarny, asegurarían siempre el contacto necesario.

Aun en el caso de que triunfara en Curlandia von Below, los ejércitos rusos del Norte seguirían estando en relación ferroviaria con Petrogrado por un ferrocarril de vía doble y dos de vía sencilla.

Los ejércitos del Sur poseen, además de las líneas generales, que empalman en Brest-Litovsk, una de vía sencilla que va á Kiev y á Karkov. Esta es bastante, al principio de la guerra, para aprovisionar á los dos millones de hombres que conquistaron la Galitzia y aplastaron á los austrohúngaros en una batalla de tres semanas.

Rusia puede batirse en su territorio mucho más ventajosamente que en territorio enemigo. Cuando sus ejércitos avanzan, han de llevarlo todo consigo, y como no tienen, sino incompletamente, los medios precisos para bastarse á sí propios, se exponen á graves contratiempos.

Pero al retroceder, las condiciones de la campaña cambian. La red ferroviaria rusa, creada con vistas á la defensiva estratégica, canaliza la agresión enemiga y da medios para ir contraatacando. Y en un país fangoso, de suelo blando é irregular, donde los ríos de curso revuelto y márgenes poco firmes, los pantanos, las lagunas, los lagos, los estanques, abundan de desesperante manera, es imposible toda operación, si las tropas encargadas de realizarla se apartan de los caminos de rueda, y sobre todo de los caminos de hierro.

El políedro, el terreno esponjoso, es un enemigo del invasor más terrible que las divisiones encargadas de defenderlo. Rusia es siempre algo asiática, aun en sus zonas más cercanas á la Europa central. Los ejércitos que han operado en Bélgica, en Austria, en Francia, en Alemania, encuentran la civilización á su paso. Los que han entrado en Rusia hallan un país que se envuelve en su primitivismo, que opone una fuerza de resistencia terca é inagotable, que se apoya en la naturaleza hostil tanto como en el valor de sus hijos.

Y todavía, durante el verano, el suelo está relativamente compacto y sólido, y no hay que temer sino los miasmas de los pantanos.

Mas en otoño empiezan las inundaciones. Todo se encharca. Las escasas carreteras son arrasadas por el agua cenagosa. Resulta arriesgadísima toda maniobra envolvente, porque se corre el peligro de que las columnas no lleguen, dentro del tiempo calculado, á los puntos cuya ocupación ó ataque interesa. Nada hay más aventurado que batallar en esas provincias, mayores que naciones, de que Napoleón dijo que eran inconquistables porque las defendía un quinto elemento, el barro, más difícil de vencer que los otros.

¿Qué harán los ingleses, franceses, serbios é italianos? No se mueren apenas. Los ejércitos, que habían dado muestras de gran actividad, parece que se preparan rápidamente á recibir un gran choque. Esperan que los diez Cuerpos austrohúngaros escalonados desde las gargantas de Strevio al Adriático sean reforzados por otros tantos, sacados de las

tropas de Boehm Ermolli, Woysch y el Archiduque José Fernando.

Lo mejor que podía ocurrirles á los aliados occidentales es que el Kaiser, entusiasmado por el éxito, se obstinara en perseguir, con el propósito de exterminarlos, á los ejércitos de Nicolás II. Llegaría el otoño y no habría comenzado la ofensiva teutona en Francia y Bélgica, y al medio millón de bajas que han tenido en Oriente, de mayo acá, los Imperios centrales, sería añadido otro medio por lo menos...

Hydroaeroplano inglés en Marruecos

Agradecimiento del almirante inglés.—El hidroaeroplano en Marruecos.—Lo que piden los moros.

ALGECIRAS. (Sábado, noche.) El almirante inglés, jefe de las fuerzas de Gibraltar, acompañado de un ayudante, vino á esta plaza y visitó al comandante general del campo de Gibraltar, general Alsina, para darle gracias por el servicio practicado por la sección de Caballería en busca del hidroaeroplano inglés perdido.

Dicen en Gibraltar que el hidroaeroplano cayó en Marruecos, en sitio próximo á Zinat, y que está el aparato en poder de los moros.

También parece que los aviadores que lo tripulaban están cautivos de los moros y que por el rescate de dichos oficiales ingleses piden diez mil libras esterlinas y la entrega de gran cantidad de fusiles y municiones, y se añade que á esta última pretensión se ha contestado con una negativa absoluta, continuando las gestiones para tratar de llegar á una transacción respecto al precio del rescate en metálico.

Italia y Turquía

Pidiendo explicaciones.

ROMA, 7. Como el Gabinete turco persiste en la política dilatoria que le caracteriza, el Gobierno italiano ha dirigido á la Sublime Puerta una petición perentoria y terminante de explicaciones y reparaciones categóricas.

Vapores torpedeados

Las tripulaciones se salvan.

LONDRES, 7. Los barcos pesqueros *Heliotrope* y *Challenger* han sido hundidos por los submarinos alemanes.

Las tripulaciones se han salvado.

En el frente italiano

Comunicado oficial.

ROMA, 7. Oficial: En el sector de Plava rechazamos dos ataques del enemigo.

En el Carso progresamos sensiblemente, haciendo 140 prisioneros.

El enemigo ha bombardeado, incendiando, los astilleros de Montfalcone.

Hemos localizado el incendio, á pesar del violento fuego del enemigo.

Ataques rechazados

Comunicado oficial.

PARIS, 7. Parte de las once de la noche: «Algunas acciones de artillería en el Artois, alrededor de Souchez, y el Roilincourt y entre el Oise y el Aisne, en la meseta de Rouvrou.

En la Argona, los alemanes han renovado dos veces sus ataques en derredor de la cota 213.

Han sido rechazados. La explosión de dos minas les permitió entrar en una de nuestras trincheras, siendo echados mediante un contraataque inmediato.

En la selva de Apremont, el bombardeo se ha prosiguído con la misma intensidad que en los días precedentes.

En los Vosgos, el enemigo ha bombardeado varias veces nuestras posiciones de Lingé y Schratzmaennele.

Hacia las dos de la tarde ejecutó el enemigo un ataque en el cuello de Schratzmaennele, en la carretera de Honnack, que fué detenido por nuestro fuego de artillería.

Al final de la tarde un nuevo ataque alemán ha sido rechazado á la bayoneta y con granadas de mano.»

Los rusos

Municiones japonesas.

MILAN, 7. Los miembros de la Misión militar japonesa, agregados al ejército italiano, que han comenzado desde hace algún tiempo sus visitas al frente, elogian la maravillosa organización de los servicios, lo mismo que alaban la acción ofensiva de los italianos.

Han dado interesantes detalles relativos á la colaboración del Japón con Rusia en la cuestión de municiones. Los comisionados técnicos, delegados por los dos Gobiernos, se han reunido para fijar y acordar un programa y coordinar la acción común, que actualmente está en vías de ejecución. En el teatro oriental de la guerra se sentirán muy pronto los efectos.

Aprovechando las enseñanzas que se adqui-

rieron en la guerra de 1906, el Japón da considerable desarrollo á la producción de municiones; asimismo está en disposición de poner al servicio de su aliada una parte de sus fuerzas de reserva de artillería y de municiones y asegurar regularmente su aprovisionamiento para el porvenir.

Para acudir del mejor modo á las inmensas necesidades del material y de municiones, el mismo Japón ha procedido también á una rápida movilización industrial, que duplica la producción ordinaria. Calculando la época de la conclusión del acuerdo y el tiempo necesario para el transporte en una distancia tan enorme, se puede creer que Rusia comenzará desde luego á aprovecharse de estas ventajas.

Un discurso de Lloyd George.

LONDRES, 7. En la reunión de «Los bardos druidicos», análoga á nuestros Juegos florales, Mr. Lloyd Gorge ha pronunciado ante un auditorio de 10.000 de sus compatriotas galos, el siguiente discurso:

«No hay ninguna inquietud sobre el resultado final de este terrible conflicto. Nubes negras llenan el cielo en Oriente. Las voces con ansiedad, pero no me asustan. El rayo de esperanza que aparece en el sombrío horizonte es la regeneración del gran pueblo ruso. Nuestro enemigo no comprende qué hacen en Oriente. Sus potentes cañones rompen los alambres que aprisionaban el alma de Rusia.

Austria y Prusia hacen actualmente lo que hicieron por Francia. Están forjando la espada que les atravesará. Están quitando á Rusia sus hierros. La están libertando; que se pongan en guardia ante sus consecuencias. No experimento ningún temor sobre el resultado de esta guerra, pero el papel que nos impone nuestro deber está cada día más claro.

Sobre las espaldas de Inglaterra reposa el peso del mundo, y si esas espaldas flaqueasen, la Gran Bretaña se hundiría en un abismo. La libertad habrá cesado de existir.

La evacuación de Ivangorod.

PETROGRADO, 7. (Oficial.) Un comunicado oficial de Viena, fechado el 20 de julio (viejo estilo), ha anunciado la toma por las tropas transilvanias, cerca de Ivangorod, de ocho posiciones con casamatas blindadas, y declara que las tropas austriacas pueden considerar dicho día como el más glorioso de su vida histórica.

Hay que hacer notar que los fuertes de Ivangorod, construidos casi enteramente de ladrillo, no respondían á las necesidades de la fortificación moderna.

En octubre de 1914, los ataques enemigos fueron rechazados, no en la línea fortificada de la plaza, sino en obras de campaña levantadas delante de ella.

Hoy, vista la imposibilidad para Ivangorod de sostener un asedio, todas sus posiciones fueron evacuadas á tiempo y metódicamente.

En algunas obras de campaña al Oeste de Ivangorod, nuestras retaguardias detuvieron al enemigo algunos días, sin librar ningún combate encarnizado, y el 4 de agosto, siguiendo el plan general convenido, hicieron volar algunos fortines de cemento, y destruyendo los puentes, se replegaron al otro lado del Vistula.

Las fábricas finlandesas.

PETROGRADO, 7. La cuestión de la participación de la industria finlandesa en la defensa nacional está definitivamente resuelta en sentido afirmativo.

Una Asamblea general de representantes de todas las ramas de la industria finlandesa se ha celebrado en Helsingfors y ha discutido en detalle la cuestión de los pedidos de los cuales podían encargarse las industrias del país.

Ha sido elegido un Comité especial para realizar las medidas adoptadas.

La guerra en Francia y Bélgica

Actividad alemana.

LONDRES, 7. Después del contraataque de los ingleses en Hooghe, que fué coronado por el éxito, el enemigo ha redoblado sus esfuerzos contra el saliente de Ipres, y las noticias que llegan de Gante indican una actividad insólita en esa región. Los oficiales de Estado Mayor visitan diariamente las líneas del Sudeste de Roulers, donde han sido enviadas nuevas reservas procedentes de Gante.

Un mensaje de Amberes hace saber que los ingenieros alemanes tienen tal confianza en la posibilidad de defender la ciudad gracias á un sistema nuevo y complicado de minas, que han abandonado sus trabajos en los fuertes de Waone, Sainte Catherine y Waelhem.

Toda la vida normal de Amberes está detenida.

En el Iser.

LONDRES, 7. Los alemanes continúan con terquedad sus esfuerzos para tratar de romper en muchos sitios el frente del Iser.

El enemigo sostiene un fuego espantoso de artillería; pero los aliados responden cumplidamente, no habiendo cedido ni un palmo de terreno.

Los gases inflamados.

LONDRES, 7. El corresponsal del «Daily Chronicle» en el Norte de Francia dice que un oficial que se hallaba en la línea de fuego cuando los alemanes hicieron uso de los gases inflamados, le ha comunicado sus impresiones.

«No creo—dijo—el empleo de los gases inflamados menos peligroso que el de los asfixiantes.

Sus efectos son más perniciosos á corta distancia, pero son más fáciles de evitar.

Las llamas llegan á distancias relativamente escasas, y no pueden alcanzar á lo lejos como los gases asfixiantes.

El ataque fué precedido de un violento bombardeo, empleando el enemigo obuses enormes, cuya explosión ensordecía.

Este fué probablemente el instante aprovechado por los alemanes, ya que nuestros soldados se habían guarecido en las trincheras, para colocar ante ellas los aparatos productores de gases inflamados.

La llama es amarilla, con un núcleo azul, y va dirigida en medio de una potente columna de aire. Salta al nivel del suelo y se extiende en oleadas rojizas.

Esta llama es, en realidad, muy semejante á la del soplete Bunsen, empleado en los laboratorios, sólo que más amarilla.

La presión del aire ó del otro gas utilizado para proyectar el líquido inflamable á través de la columna de aire, debe ser prodigiosa, dados el volumen y la intensidad de la llama.

Muchos hombres perecieron solamente por la sofocación que les produjo el enorme calor de las llamas, aunque éstas no les tocasen.»

Alemania por dentro

Política de dureza.

BERNA, 7. Bajo el título «Alemania muestra dureza», el editor de la «Gaceta de Voss» publica en ese periódico un artículo para exponer á sus compatriotas la necesidad de no practicar después de la guerra una política sentimental.

«Los hombres de Estado—escribe—que están á la cabeza de los Gobiernos extranjeros, deben comprender desde hoy que una Alemania victoriosa militarmente no puede ser en lo político la misma que era antes.

En el transcurso de este rudo año de guerra hemos sido abandonados. Y ese abandono nos ha hecho comprender que apareciendo débil ante los demás se es menospreciado y se carece de amigos. Nosotros sabremos extraer la lección que deriva de esas experiencias. No daremos á los demás otra cosa que la que ellos nos han dado.»

Las subsistencias.

COPENHAGUE, 7. El «Vorwaerts», de Berlin, consagra un artículo al problema de la alimentación, con motivo de un libro de Kuezyński y Zuntz, en el cual estos autores dicen lo siguiente:

«En resumen, desde el mes de febrero, muchos millares de personas, ordinariamente bien alimentadas, comen menos y pueden soportar el sacrificio; pero en cambio, para la mayor parte de la población, la situación es insostenible. Millones de hombres están insuficientemente nutridos, resintiéndose su capacidad productora.

Si ese estado de cosas se prolonga algunos meses, la fuerza del pueblo se alterará gravemente. A la larga, llegarán otra clase de peligros.»

El «Vorwaerts» reclama no sólo la fijación de precios moderados para el pan, sino la de los precios máximos de la carne y la mayor parte de los víveres.

«El Gobierno se engañaría grandemente si creyese que habla cumplido todos sus deberes interviniendo en el alza de los cereales y del pan. La población reclama rápidamente nuevas medidas.»

Entre ellas, el periódico socialista recomienda la fijación del precio máximo de las patatas.

Italia y Austria

El ataque de Dobordo.

ROMA, 7. Los ataques y contraataques continúan sobre la meseta del Carso, donde los italianos han ganado algún terreno.

Los aviadores han bombardeado las posiciones donde estaba establecido el cuartel general en Dobordo, obligando á los globos cautivos á descender.

Dobordo está defendido por una artillería muy potente.

El concurso de la flota.

ROMA, 7. El combate del Carso está sostenido en el golfo de Trieste por chalupas de guerra, especialmente construidas y previstas, como los monitores británicos que hay frente á la costa belga. de potentes cañones de Marina que se esfuerzan en aniquilar las baterías pesadas que los austriacos han montado en Durio.

Conferencia de embajadores.

MILAN, 7. El *Corriere della Sera* afirma que el proyecto de Conferencia de embajadores para un acuerdo que evite la pérdida

de tiempo para las comunicaciones entre los diferentes Gabinetes y que recordaría la Conferencia de Londres sobre Albania, es de la iniciativa de la Embajada italiana en París.

El obispo de Goritzia.

GINEBRA, 7. De origen autorizado se dice que el arzobispo de Goritzia ha abandonado la ciudad porque el bombardeo de los italianos es muy intenso.

El prefecto y las demás autoridades han evacuado la ciudad.

En Roveretto.

VERONA, 7. La situación en Roveretto es cada vez peor.

Bajo la presión italiana que desde hace una semana aumenta en todas direcciones, las tropas bávaras se han concentrado en el campo atrincherado construido al Oeste de la ciudad de Adiga.

Este campo estaba hasta ahora libre del alcance de los cañones, lo que explica la manobra de los defensores de Roveretto.

El comandante austriaco organiza la defensa de la ciudad colocando en posiciones dominantes una potente artillería.

En la ciudad han quedado pocos habitantes.

Vigorosas operaciones.

GINEBRA, 7. El bombardeo de la línea Borgo-Lerico por los italianos ha sido muy eficaz.

Un tren que transportaba tropas hacia Roveretto ha sido incendiado.

Quinientos austriacos quedaron muertos.

Para evitar nuevas pérdidas, los austriacos han hecho pasar las municiones por una línea de bifurcación; pero los italianos alcanzaron á tiempo esta línea, haciendo saltar ocho vagones.

En Buchenstein, los italianos han rechazado al enemigo, haciendo numerosos prisioneros.

En Palozzo, los italianos, después de haber sido rechazados ocho veces en el mismo día, han concluido por apoderarse de muchos kilómetros de trincheras.

Por qué los alemanes

han hecho laguerra

Opinión yanqui.

NUEVA YORK, 7. «The New York Herald» ha publicado un brillante artículo sosteniendo la tesis de que Alemania ha hecho la guerra «porque no podía dejar de hacerla».

«El desarrollo comercial de Alemania en el extranjero era sólo aparente, estaba subvencionado por las cajas de espionaje, y ya se demostrará que «vendían perdiendo» para acaparar los mercados.

La prosperidad de las líneas marítimas estaba fundada sobre estos beneficios de la emigración, que iban á desaparecer, y sobre ciertas subvenciones que ya no podían concederlas.

La organización comercial, establecida sobre el crédito á demasiado largo término y sobre el reemplazo de los valores industriales, se asentaba sobre una base aun más frágil; de ello nos daremos cuenta más tarde.

Añadid á esto los gastos abrumadores de un armamento «creado para la ofensiva»; añadid también el temor de una revolución social que el exceso de natalidad y las aspiraciones de un proletariado obrero muy numeroso pueden suscitar, y veréis que la guerra no podía menos que estallar.»

Después sigue afirmando que, «vencida ó victoriosa, Alemania se encontrará ante un problema sumamente grave, que si resulta vencida resolverá con más facilidad que si obtiene la victoria. Un vencido tiene este supremo consuelo: el derecho á la bancarrota.»

El concurso de Italia

Luchará en otros teatros de la guerra.

ROMA, 7. El general Mazzioti, en un artículo publicado en el «Giornale d'Italia» se ocupa del eventual concurso de Italia en otros teatros de la guerra europea.

«Nosotros debemos con nuestra participación en el conflicto—escribe—perseguir un objetivo más vasto, que no sea la simple ocupación de las tierras comprendidas en nuestros confines naturales, y esto no para apoderarnos de regiones extranjeras, ya que no tenemos tales aspiraciones, sino para amenazar al enemigo en sus partes vitales, á fin de obligarlo á deponer las armas.

Si Italia colocase á la Monarquía de los Habsburgos en la necesidad de pedir la paz, Alemania no podría ella sola hacer frente simultáneamente á sus adversarios, y tendría que rendirse ella también.

¿Qué triunfo no sería para nuestro país resolver la suerte de la guerra!

A una gloria perenne se añadirían innegables beneficios á la nueva institución de Europa.

Mas, si por el contrario, debiéramos, á juicio de los hombres competentes, resignarnos á una larga y laboriosa guerra de trincheras igual á la que se desarrolla en Francia, ó si nuestra acción contra Austria no bastara para resolver la suerte del conflicto, otra razón saltaría á nuestra vista.

Nuestra guerra va ligada indisolublemente

la de nuestros aliados y a los éxitos de éstos.

Pues bien, dado que nuestra lucha contra Austria no pudiese en plazo no largo conseguir el intento de obligarla a pedir la paz, ¿se nos podría pedir entonces el concurso de nuestras armas para participar en otros teatros de la guerra?

Una acción nuestra o participación, ¿puede, en opinión de los directores de nuestro ejército, tener una influencia decisiva sobre el desenlace de la guerra a favor de la Cuádruple Entente?

La distracción de una parte de nuestras tropas, ¿puede exponernos a graves peligros?

Son problemas principalmente, pero no exclusivamente militares que yo planteo sensiblemente y que ya habrán examinado el Estado Mayor y el Gobierno.

Si el concurso de nuestro ejército en otra parte pudiese, sin exponernos a peligros, contribuir eficazmente a resolver el conflicto actual, estimó conveniente hacer los sacrificios indispensables para evitar aquellos otros más graves y manifiestos de una indefinida prolongación de la guerra.

Los turcos

La enfermedad del Sultán.

AMSTERDAM, 7. El profesor Israel, que acaba de operar al Sultán de Turquía, ha dicho al correspondiente del Berliner Tageblatt lo siguiente:

«Llegado a Constantinopla el 16 de junio, encontré al Sultán en muy grave estado. Tardé en decidirme a operar, detenido por consideraciones políticas más que médicas, porque si la operación no tenía éxito feliz, un cambio de Sultán en estas circunstancias habría tenido mucha importancia para Turquía.»

«Sin embargo, puesto que el Sultán hubiera vivido muy poco tiempo, si no se intervenía, el profesor se aventuró en la operación, logrando extraerle dos enormes cálculos de la vejiga. La curación puede ser considerada como completa.»

Hablando de la guerra, el profesor dice haber visto en Constantinopla un número infinito de trenes que partían para el frente y una larga sucesión de heridos que iban entrando en los hospitales, repletos.

La Reina de Italia

Visitando a los heridos.

ROMA, 7. La Reina Elena ha visitado todas las ambulancias y todos los hospitales del frente.

«Pasaba, modestísima, entre los lechos de campaña, en los hospitales militares, deteniéndose junto a cada herido, preguntando a los médicos, indicando curas y remedios.»

Un soldado, con la mandíbula destrozada, fué enviado, a petición de S. M., a Roma, donde se le hará una cura especial.

En un hospital, la Reina advirtió que los heridos se veían obligados a tener la cabeza en posición demasiado horizontal, y encargó inmediatamente 400 almohadas.

La Universidad de Lovaina

Su reconstrucción.

EL HAVRE, 7. El cardenal Mercier ha anunciado al público que si no varían las circunstancias no se abrirá la Universidad de Lovaina en el próximo mes de octubre.

Muchas instituciones y particulares han prometido sumas para la reconstrucción de la Universidad.

La Academia de Ciencias Morales y Políticas de París ha promovido un movimiento en este sentido entre los amantes del saber del mundo entero.

Los alemanes en Roulers

La iglesia de los redentoristas.

EL HAVRE, 7. Las autoridades alemanas han obligado a los redentoristas de Roulers a ceder la iglesia de su convento para la celebración del culto protestante, a que asisten los soldados del ejército invasor.

Belgas condenados

Por favorecer la fuga de los jóvenes.

EL HAVRE, 7. Por favorecer la fuga de los jóvenes a Holanda han sido condenadas muchísimas personas. En Mons lo ha sido el ingeniero Capart, hermano del célebre egiptólogo; en Amberes, el director del Patronato de San José, a diez años de prisión, y más de doscientas personas, a seis meses, sólo el sábado 17 de julio.

Como las cárceles de Amberes son insuficientes, muchos condenados han sido conducidos a Aquisgrán.

En Bruselas

Imposición de otra multa.

AMSTERDAM, 7. Dicese que los alemanes han impuesto a Bruselas una nueva multa de cinco millones, como represalias por haber sido destruido en aquella ciudad el zepelín «Everes» por los aviones aliados, ó como castigo por la no disimulada alegría que tal destrucción ha producido en la ciudad.

Esfuerzo del ejército francés

Los últimos seis meses.

PARIS, 7. La Oficina de la Prensa ha dado a la publicidad el siguiente comunicado:

«La lucha sobre el frente occidental ha tomado desde seis meses un carácter hasta ahora desconocido en una guerra entre naciones. Del mar del Norte hasta Suiza, los dos adversarios están inmóviles en una línea de trincheras continua, donde han sido puestos en valor todos los recursos de la fortificación (blindaje, casamatas, cemento armado) y del armamento (ametralladoras y cañones de todos alcances).»

El terreno señalado ó descubierto por la artillería es insostenible fuera de las obras subterráneas. Las ametralladoras de flanco barren el fondo de las trincheras. Sólo puede haber ataques de frente; ninguno de los adversarios presenta su flanco al otro. Toda maniobra es imposible.

En esas condiciones, el ataque exige a la vez, para la artillería un consumo de municiones considerable, y para las tropas de asalto, un esfuerzo moral y físico sin ejemplo. Semejante empresa sólo puede tener éxito si las defensas enemigas han sido casi aniquiladas por la artillería. Hace falta, pues, en un espacio muy reducido, arrojarse millares de obuses. Cuando la infantería sale de las trincheras, si una ó dos ametralladoras enemigas quedan en acción, si la artillería enemiga consigue ejecutar tiros cruzados, formando infranqueables barreras, los infantes tienen que atravesar una zona de muerte. Finalmente, una vez la trinchera tomada, hay que ponerla en estado de mantenerse en ella, y eso bajo un bombardeo preciso de una artillería que conoce admirablemente las posiciones.

Se comprende, en esas condiciones, que los grandes ataques de viva fuerza no puedan suceder de un modo continuo.

Su preparación pide un tiempo considerable.

Hay que preparar el terreno de ataque abriendo zanjas y galerías paralelas, ejecutar una serie de reconocimientos por aviones, estudiar el terreno mediante detenidas observaciones al periscopio para conocer con una exactitud absoluta las posiciones enemigas.

Por otra parte, las exigencias del consumo de municiones y las pérdidas que imponen semejantes ataques, limitan forzosamente su duración y su número.

A pesar de las dificultades de tales empresas, a pesar de su precio, el ejército francés los ha renovado en seis meses de un modo continuo.

Los descabros infligidos al enemigo, atestiguados por el número de muertos y de prisioneros, son innegables.

El terreno ganado parece de poca importancia si se comparan esas operaciones a las de una guerra de movimientos; pero hay que considerar, no el resultado de una batalla ordenada, sino el resultado de una guerra de sitio: por la caída de la fortaleza.

Las grandes batallas sobre el frente occidental han sido libradas en Champagne en febrero y marzo, entre el Mosa y el Mosela en abril, en Artois en mayo y en junio.

En Champagne, los resultados locales se resumen en un progreso continuo; los alemanes, a pesar de sus violentos contraataques, no han podido recuperar nada de lo que les habíamos quitado, es decir, un frente fortificado de siete kilómetros, de una anchura de dos a tres kilómetros.

Las pérdidas del adversario durante esas acciones fueron considerables. El Estado Mayor alemán empujó en la lucha el valor de cuatro a cinco Cuervos de ejército. Dos regimientos de la Guardia fueron casi aniquilados. Sobre el terreno han quedado cerca de diez mil cadáveres alemanes. Hicimos dos mil prisioneros y tomamos cañones de trincheras y gran número de ametralladoras.

En Woevre, las operaciones tomaron el carácter de acciones locales distintas. La más brillante fué la conquista de la cresta de los Eparges, de la que los alemanes habían hecho una verdadera fortaleza. En esa acción, el enemigo puso sucesivamente en línea dos divisiones bávaras.

El Estado Mayor alemán estaba resuelto a sacrificarlo todo para conservar esa cresta maestra, que ha conservado en Baviera una siniestra reputación. En el bosque de Ailly en la Haya, donde perdieron sucesivamente dos pueblos, en el bosque de Le Pretre, que ellos mismos denominan «el bosque de la muerte», los alemanes sufrieron también sangrientos fracasos.

La batalla de Arras, la más reciente, es la más conocida; es la que nos ha dado las ganancias en terreno más apreciables (dos a cuatro kilómetros de fondo por diez kilómetros de frente).

A pesar de la defensa encarnizada de los pueblos de Ablain, de Carency, de Neuville, más fuertemente defendidos que los fuertes más modernos, más de 8.000 prisioneros, cañones de todos calibres, un centenar de ametralladoras y lanzabombas fueron nuestros trofeos. Sobre ese frente de Artois, el enemigo trajo sucesivamente 16 divisiones que sufrieron, por confesión de los propios prisioneros, terribles pérdidas. Se ha visto una compañía reducida a cuatro hombres.

En el intervalo de esas grandes acciones se han verificado combates de menor importancia, pero todos han sido éxitos señalados: la toma de las trincheras de Touvent (1.200 metros de frente) y de las trincheras de Quennewies (2.500 metros de trincheras), en Argona, la toma de Vauquois en Alsacia, la toma de Hartmannsviller, y las operaciones que en el mes pasado nos han hecho dueños de Metz y de los valles meridionales de la Fetz.

Por el encarnizamiento de la lucha, por el gasto de municiones, por los efectivos empeñados (a veces toda una división), esos combates locales son comparables a verdaderas batallas.

Como se ha podido advertir con lo que antecede, el ejército francés conserva desde hace seis meses una actitud resueltamente ofensiva. Ha tenido bajo una amenaza constante a los ejércitos alemanes que le estaban opuestos. Cada vez que el enemigo ha realizado un esfuerzo más violento en el frente oriental, hemos acentuado nuestro propio esfuerzo, para obligar al enemigo a concentraciones de tropas y aumentar el gasto de municiones. Se sabe que para la realización de su plan, el Estado Mayor alemán no ha reparado, sin embargo, en retirar ciertos Cuerpos del frente francés; pero sólo lo ha podido hacer sucesivamente, y las unidades retiradas sólo representan un 8 por 100 de las fuerzas reunidas contra el frente francés. Para llenar esos vacíos y para prevenir contra cualquier ataque francés, los alemanes han vuelto a traer dos divisiones del frente oriental. Es necesario poner en evidencia todo lo que esos combates representan de esfuerzos y de sacrificios? Esfuerzo industrial, por la enorme cantidad de municiones; esfuerzo de preparación de los ataques, y esfuerzo sangriento de realización.

Cuando no hay encuentros de infantería, a vida en la trinchera exige del soldado una resistencia y un valor que no se sospecha.

El infante, en la trinchera de primera línea, no conoce ni un minuto de descanso. Emplea pocas veces su fusil el tirador, estando demasiado expuesto en las aspilleras. Poco a poco, el petardo arrojado desde el cobertizo del parapeto ha ido sustituyendo al cartucho. Bajo la amenaza constante de las balas del observador enemigo, de los petardos arrojados sin cesar por encima del parapeto, de los casos de shrapnels, de la bomba, de los Minenwerfers que trastorna la trinchera bajo la pesadilla de la mina subterránea, a veces en medio de gases asfixiantes que dan náuseas y destruyen las facultades, hay que quedar ahí en acecho.

Cualquier cosa que ocurra, hay que contestar sin descanso al enemigo, hacerle más daño que el que nos hace, acobardarle con una lluvia de bomba, y de petardos, rehacer las trincheras, descombrar bajo el fuego las trincheras obstruidas, y batirse para la posesión de los embudos que hacen las bombas de grueso calibre. Semejante vida exige de los oficiales de toda graduación una acción intensa é incansante, una vigilancia de todos los instantes. Exige de todos una moral a toda prueba, para resistir primero y atacar después. Esa moral, el ejército francés la conserva intacta. Su confianza es inquebrantable, su fe en la ofensiva queda entera. Esa fuerza moral, uniéndose a las fuerzas materiales, que aumentan cada día, es la mejor garantía de nuestro éxito.»

tar sin descanso al enemigo, hacerle más daño que el que nos hace, acobardarle con una lluvia de bomba, y de petardos, rehacer las trincheras, descombrar bajo el fuego las trincheras obstruidas, y batirse para la posesión de los embudos que hacen las bombas de grueso calibre. Semejante vida exige de los oficiales de toda graduación una acción intensa é incansante, una vigilancia de todos los instantes. Exige de todos una moral a toda prueba, para resistir primero y atacar después. Esa moral, el ejército francés la conserva intacta. Su confianza es inquebrantable, su fe en la ofensiva queda entera. Esa fuerza moral, uniéndose a las fuerzas materiales, que aumentan cada día, es la mejor garantía de nuestro éxito.»

Bombardeo de Turnes

Conducta heroica.

EL HAVRE, 7. Los alemanes han bombardeado la ciudad indefensa de Turnes, dentro de la línea belga.

Por los servicios prestados a la población civil durante el bombardeo, han sido condecorados con la cruz de Leopoldo el abate Delbaere y las señoritas Paulina Van Hée y María de Grave, que con extraordinario valor y abnegación sin límites salvaron y socorrieron a muchos vecinos.

Los católicos alemanes

Explicando su actitud.

AMSTERDAM, 7. El «Tijd» publica una carta de Colonia, según la cual los católicos alemanes, por deber de patriotismo, tienen que admitir la versión oficial de que algunos sacerdotes y religiosos belgas hicieron contra los alemanes la guerra de francotiradores, provocando así las represalias de los fusilamientos; pero sin perjuicio de que, una vez terminada la guerra, se practique una información desinteresada y sin ningún género de prejuicios para establecer la verdad.

Así lo declaran los diarios católicos contestando a otros protestantes que, por el cultivo persistente de la leyenda de los sacerdotes católicos francotiradores, parece que van preparando otra «Kultur» como después de la guerra de 1870.

La defensa de Holanda

Escándalo en un mitin.

AMSTERDAM, 7. Se ha celebrado un gran mitin para pedir al Gobierno reformas y armamentos militares que pongan a Holanda al abrigo de una agresión.

Un importante grupo de socialistas invadió el local cantando la Internacional.

Uno de los oradores, Van Esden, increpó duramente a los alborotadores, diciéndoles: «Socialistas del Kaiser, id a Berlín a manifestaros y protestar.»

De Turquía

Muerte misteriosa.

GINEBRA, 7. Dicen de Constantinopla que ha fallecido el prestigioso armenio Kirzlor Zoahra effendi.

Este personaje armenio estaba recluido como sospechoso en una fortaleza.

Se supone que su muerte no ha sido natural, sino que ha sido ejecutado con doce armenios más.

De Italia

Operaciones italianas.

GINEBRA, 7. Comunican a La Tribuna que la artillería italiana ha destruido la línea férrea en una extensión de 15 kilómetros entre Porgo y Leccio, incendiando un tren que conducía tropas austriacas a Roveredo.

Perecieron 500 austriacos.

Ante la imposibilidad de utilizar esta línea, que se halla bajo la acción de los cañones italianos, intentaron los austriacos el transporte de tropas y municiones por un ramal accesorio; pero también fué éste cañoneado y destruido.

En Polaco, las tropas italianas, en una ofensiva vigorosa, han tomado varios kilómetros de trincheras al enemigo.

En el Carso.

ROMA, 7. Continúan con éxito los combates librados en la meseta del Carso, habiendo ganado bastante terreno.

Los aeroplanos italianos bombardearon el cuartel del Estado Mayor austriaco y obliga-

ron a aterrizar a varios globos cautivos en Doberdo.

En Montfalcone y Tolmino continuó los duelos de artillería.

La situación de Gorizia es cada día más crítica.

Nuevo aeroplano francés

Pruebas satisfactorias.

PARIS, 7. Ante una Comisión de la Aeronáutica Militar se han verificado las pruebas de un nuevo aeroplano, inventado por el aviador Marcelo Lorniac.

El aeroplano presenta notables modificaciones, y lleva un aparato para asegurar la estabilidad automáticamente.

Durante las pruebas, el aviador hizo un vuelo en línea recta de varios kilómetros, a veinte metros de altura.

Los resultados han sido magníficos.

La ocupación de Varsovia

Comentarios de «The Times».

LONDRES, 7. Publica The Times un artículo sobre la ocupación de Varsovia.

Dice que sería estúpido negar interés a la ocupación de la capital polaca.

Desde el principio de la campaña, Varsovia está considerada como el punto de concentración de las fuerzas rusas para una ofensiva dirigida contra el corazón de Prusia.

El hecho de renunciar a ella implica la renuncia por parte de los rusos a una nueva amenaza de aplastamiento.

Desde el punto de vista político, puede ofrecer ciertas ventajas, que todavía no se han revelado.

Lo cierto es que la ocupación de Varsovia contribuirá a fortalecer el ánimo en Alemania, y en cuanto al efecto moral, no puede negarse que influirá en la opinión de las naciones neutrales.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 7. Parte oficial de las tres de la tarde:

«La noche ha transcurrido tranquilamente en la parte occidental del frente, señalándose sólo algunos pequeños combates con granadas alrededor de Souchez y fuego de artillería en Tracy-le-Val y Berry-au-Bac.»

En Argona, la lucha ha sido violenta, con petardos y bombas, rechazándose los ataques del enemigo.

En Lorena hubo un fuerte reconocimiento alemán, dispersado por nuestro fuego, cerca de Leintrop.

En los Vosgos tampoco hay nada que señalar.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra, Francia é Italia

PARIS (Torre Eiffel), 7 (6,30 tarde). Al terminarse la sesión en la Cámara de los Diputados ayer se votó por unanimidad la resolución siguiente:

«La Cámara de los Diputados dirige a la Duma del Imperio amigo y aliado el testimonio de su profunda admiración y se asocia a la entusiasta manifestación en la cual Su Majestad el Emperador Nicolás II, su Gobierno y todos los representantes de la nación rusa se declaran unidos indisolublemente en la voluntad firme de continuar la guerra de la independencia de los pueblos contra el militarismo germánico, coadyuvando a los esfuerzos del heroico ejército ruso y de su glorioso jefe.»

«Los miembros de la Academia de Inscripciones y Bellas Letras, reunidos en sesión secreta, han elegido hoy por unanimidad a Su Majestad Víctor Manuel, Rey de Italia, miembro correspondiente de la ilustre corporación.»

«El Corriere della Sera publica la declaración de un jefe austriaco cogido prisionero en la batalla del Carso. Este confiesa que en Austria se están haciendo los últimos esfuerzos, y que la victoria parece cada vez más incierta.»

«La Cámara de Comercio de Du selord ha pedido al Gobierno que fije los precios máximos en las legumbres, puesto que la subida en algunas de ellas ha sido considerable. Ciertas legumbres, que se vendían a 30 marcos,

por poco llevo a mi parroquiana esta noche a casa del comisario de Policía! ¿Qué estupidez! En fin, ¿qué le hemos de hacer?»

XV

La condesa, vacilante por la emoción, entró en el gabinete donde Fanny había introducido a tan singular visita.

Sabía ya quién era, y no manifestó sorpresa; pero no pudo vencer un sentimiento de repulsión al encontrarse enfrente de aquel hombre grosero, que la noche anterior la había colmado de humillaciones.

En cambio, Juan Cardin estaba atónito por el lujo que por todas partes le rodeaba y del que hasta entonces no había tenido la menor idea.

Permanecía en pie dando vueltas al sombrero entre las manos, y acabó de perder su continente tranquilo cuando la condesa levantó el portier y apareció en el umbral de la puerta.

Tosió, saludó inclinando el cuerpo y levantando un pie, y se quedó, por fin, en la actitud del recluta delante de su jefe.

«Ha insistido usted tan violentamente en ser recibido—murmuró Berta,—que he consentido en ello. ¿Qué es lo que quiere?»

«Parece, señora condesa, que no recordáis a vuestro cochero.»

«Le reconozco.»

«Entonces debe pensar que vengo por aquello de la bagatela... ¡Oh, poder de Dios! Me ha hecho pasar unos apuros...»

Y Juan Cardin, encantado del giro elegante de sus frases, las concluyó con una ruidosa carcajada.

Folleton de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN

LA CONDESA

DE

NATHON

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

La condesa dejó pasar algunos minutos; después abrió sin ruido la puerta de su cuarto y avanzó de puntillas; en la estancia de la doncella había luz, prueba evidente de que ésta no se había vuelto a la cama.

Transcurrió un cuarto de hora, media hora, una; Berta, loca de impaciencia, espía sin cesar, y la luz seguía brillando.

«Salir esta noche es imposible—se dijo por fin con profundo abatimiento—; además, ese cochero se habrá cansado de esperarme y se habrá marchado. ¡He perdido mi brazalete! ¡Qué le voy a hacer!»

La pérdida de una alhaja de más ó menos valor era para la condesa de Nathon de una importancia secundaria, y al cabo de un instante dejó de pensar en ella.

Acostóse rendida por la fatiga, domina-

da por un pesado sueño, y no despertó hasta el día siguiente, ya bastante tarde.

El conde de Nathon entró en su cuarto cuando acababa de vestirse. Berta, sonriendo, aseguró a su marido que su maletar de la vispera había desaparecido. Sin embargo, el conde no pudo por menos de advertir la alteración de su rostro, en el cual se marcaban claramente las huellas de un sufrimiento interior.

Apenas Enrique acababa de dejarla, oyó en la antecámara que precedía a su salón un ruido inexplicable; se disputaba, se hablaba en alta voz; la condesa, para quien todo ya era motivo de inquietud, llamó a Fanny y la dijo:

«Vaya a ver lo que significa esa discusión. La doncella se apresuró a salir, y su ausencia fué bastante larga.»

Cuando volvió, en su rostro se leía una mal disimulada satisfacción.

«Señora condesa—dijo,—es un hombre que solicita con muy malos modos ver a la señora, y como los criados no le permiten pasar, grita, amenaza...»

«¿Quién es ese hombre?»—dijo Berta temblando ya.

«Un hombre grosero ó un loco quizá... Yo le hubiera hecho arrojor por los criados; pero sin dar cuenta a la señora, no me he atrevido.»

«¿Y por qué supone usted que es un intriguante ó un loco? ¿Qué ha hecho para que se le arroje de aquí?»

«Es que yo le he preguntado lo que quería y de parte de quién se presentaba, contestándome con altanería, que de su

parte y era bastante, añadiendo: «Su señora me conoce bien; dígame que está aquí el cochero del brazalete, y esto bastará para que me reciba. Date prisa, muchacha.» Ya ve usted, señora, qué insolencia; ¡llámame a mí muchacha! Supongo que la señora dará orden de que le arrojen inmediatamente de aquí. Yo, hasta le haría conducir al próximo puesto de vigilancia. ¡Quién sabe si se introduce aquí con malas intenciones!»

Berta, trémula, aniquilada, detuvo a la camarera, que ya hacía ademán de salir a poner en práctica lo que decía.

«¡La señora condesa me detiene!»—exclamó aquella mujer con profundo asombro.

«¿Si tal.»

«La señora prohíbe que se trate á ese miserable como se merece?»

«No se debe nunca condenar á nadie sin oírle; quizá, en vez de un miserable, sea un desgraciado; hágale pasar, quiero hablar con él.»

El fingido asombro de Fanny crecía de punto.

«La señora condesa dará audiencia á ese bribón?»

«¿Quién dice que lo sea?»—contestó la condesa.

«No hay mas que verle. ¡Qué levita! ¡Qué zapatos! ¡Con sombrero blanco en febrero, y luego apesta á tabaco y aguardiente!»

«Basta! He dicho que le hablaré.»

«La señora es dueña de su voluntad; pero no le recibirá sola.»

«¿Y por qué?»

«Porque los periódicos vienen anunciando todos los días crímenes, ocurridos por recibir á personas sospechosas.»

«Basta! Haga entrar á ese hombre en el gabinete contiguo á mi cuarto.»

Fanny se encogió de hombros, como salvándose de toda responsabilidad; pero en cuanto salió de la estancia se frotó las manos con alegría y se dijo:

«Todo marcha perfectamente; aunque yo lo hubiera arreglado no caminaría más á mi gusto. Mi digna señora, esa «virtuosa» mujer, se va comprometiendo demasiado.»

«¿Qué serenidad la suya! Yo hubiera creído que se turbaría, pero nada; la señora condesa es bien serena. Estaba un poco pálida; pero es natural: el que se lanza á tales aventuras pierde la tranquilidad, de la cual sólo disfruta el que obra bien.»

«No se pueden acumular á un tiempo los beneficios de la virtud y los provechos del placer. Y no quiere que nadie asista á la entrevista

al comenzar la estación, han subido á 105 y hasta 120 marcos.

Según el Vorwärts, en una conferencia celebrada por los socialistas en Thuringia, á la cual asistían seis diputados de dicho partido, se adoptó una resolución para animar á M. Harse á continuar su campaña.

Se cree que los rusos podrán á su debido tiempo establecerse fácilmente sobre la nueva línea, aunque se admite francamente el peligro de los ataques de flanco al Norte y Sur por parte del enemigo.

Los detalles que se reciben de la evacuación de Varsovia demuestran que empezó á realizarse el 15 de julio y se terminó, en lo que se refiere á la evacuación de la población civil y del material, el día 20 de julio.

Comunican de Petrogrado que, á pesar del avance que pretenden las partes de Berlín, los alemanes se han contenido sobre el Narew, donde se sigue luchando con violencia.

La fortaleza de Nowo-Georgiewsk sigue defendiéndose. Entre Varsovia é Ivangorod las tropas alemanas que atraviesan el Vístula en Maciejowice continúan avanzando, con el fin aparente de atacar Nowominsk, empalme del ferrocarril de Varsovia á Brest-Litowsk, amenazando de esta manera aún más las líneas de comunicación rusas.

El general von Below se dirige hacia Vilna, con la intención de cortar las comunicaciones rusas, y es digno de mención que Karli, donde, según los partes de Berlín, los alemanes han obtenido algunos éxitos, se halla sobre la orilla del Swenta por donde pasa el ferrocarril, y que el Swenta es la barrera natural que protege la línea de ferrocarril á Petrogrado.

El Novoi Vremia, de Petrogrado, manifiesta, con referencia á los rumores que circulan en Petrogrado y en Moscú acerca de las proposiciones de paz hechas por Alemania á Rusia, que «Rusia no desea la paz, sino la victoria. Hasta que ésta no se obtenga la paz es imposible. Además, Rusia ha firmado un acuerdo con sus aliados que hace imposible toda paz aislada. Los Tratados que los rusos rubrican con su firma no son como «trozos de papel» de los alemanes. Sin comentarios.»

En un artículo que publica el Petit Journal, de París, dice el general Berthant, refiriéndose á la caída de Varsovia: «En mi opinión ha terminado la primera fase en el teatro oriental de la guerra. A los alemanes no les importaría pararse ahí y dar por terminada la campaña. La iniciativa corresponde ahora á los rusos, que harán uso de ella cuando crean llegado el momento favorable.»

Mientras tanto, es más que probable que tendremos que luchar contra energícos esfuerzos por parte del enemigo contra nuestras líneas; pero estamos preparados para recibirlos.

Hay pocas noticias referentes al teatro occidental de la guerra. El Príncipe de Gales, como tesorero de la suscripción nacional de socorro, comenzó dicha suscripción en 6 de agosto de 1914. En doce meses ha alcanzado la cifra de 5.451.671 libras, de las cuales 2.395.000 libras han sido ya destinadas.

La Comisión de Correos y Telégrafos de la Cámara de París, habiendo oído el informe de M. Thomas, ministro de Comercio, ha hecho suya la propuesta contenida en el proyecto de ley reduciendo á 10 céntimos la tarifa postal con Inglaterra.

Un mensaje de Turin al Petit Parisien manifiesta que se anuncia definitivamente que, tras violentos combates, las tropas italianas se han hecho dueñas de la meseta del monte San Michel, que domina Gorizia, y cuya rendición es inminente. La noticia no es aún oficial, pero se considera cierta y está causando gran entusiasmo en Italia.

Las relaciones entre Italia y Turquía «on cada día más tirantes. Italia ha pedido categóricamente satisfacciones, á pesar de que Constantinopla sigue con su habitual norma de aplazar la contestación. Contestando á la Comisión de diputados de Macedonia, el jefe del Gobierno griego, Sr. Gounaris, les aseguró que Grecia no cedería una pulgada de su territorio á Bulgaria.

TORRE EIFFEL (París), 8, á las diez de la mañana. Con motivo de la ocupación de Varsovia, los periódicos ingleses, italianos, franceses y varios suizos rinden homenaje á la habilidad con que se efectúa la retirada del ejército ruso, el cual, después de sostener combates extraordinariamente sangrientos, ha conseguido trasladarse á nuevas posiciones y líneas de combate, sin haber dejado en poder del enemigo el botín inevitable en las retiradas precipitadas.

El botín recogido por los alemanes ha sido casi nulo, pues casi todos los objetos de valor han sido puestos en salvo. Los Museos, las Bibliotecas, las fábricas, las casas de comercio han quedado vacías. La población civil había evacuado la ciudad el 5 de agosto, día en que los alemanes hablan atacado Novydvov y Novogeorgievsk. Se utilizaron los cañones para proteger la retirada rusa.

Desde el punto de vista militar, la ocupación de Varsovia no tiene más importancia que la del terreno que ha sido ganado. El dibujante Louis Raemaekers, que alemán, que muchos de sus compatriotas no el «Telegraf Cent», escribe lo siguiente: «Las operaciones de piratería preparadas desde hace cuarenta años para poner á Euro-

pa entera bajo el yugo alemán, han fracasado. Alemania no es capaz de llegar al fin que se propone. Únicamente podrá esforzarse para conseguir una paz antes de ser aniquilada totalmente. Semejante solución tendría por consecuencia la continuación general de los armamentos, hasta un nuevo choque.

No creo que se mejore la situación de Europa, mientras el monstruo del militarismo no sea aplastado. Lejos de desear el aniquilamiento de la nación alemana, espero que, despojándose ésta del militarismo, se colocará á la altura de los demás países democráticos, con iguales derechos que todos ellos.

Hoy día, una paz sin anexión de alguna parte de Alemania, no tendría garantía alguna, si no se tomaban ciertas precauciones contra nuevas tentativas.»

Durante el día 3, sobre todo el frente del Danubio, convoyes de aprovisionamientos austriacos han sido dispersados por el fuego de la artillería serbia, entre Vertcherova y Sitchava, y un destacamento enemigo que construía una trinchera se ha visto obligado á retirarse hacia Clonchka, por el fuego de la infantería serbia.

Comunican de Bucarest que el periódico germanófilo Moliou, en sus últimos números, trataba del desertor M. Octavien Tzalaonul, una de las personalidades más notables del pueblo rumano, el cual, después de distinguirse durante tres meses en Galitzia, como oficial del ejército austrohúngaro, acaba de alistarse en el ejército rumano.

Un gran número de oficiales rumanos de la reserva, al mando del general Crainiceano, ex ministro de la Guerra, acaban de publicar una protesta, en la que energicamente tachan de indigna la actitud de los rumanos, acusándoles de desertión, cuando lo que han hecho dichos rumanos ha sido escuchar la voz que les dictaba su conciencia, abandonando á los opresores de su raza, para ingresar en las filas del ejército rumano.

De Alemania y Austria

VIENA, 7 (5 tarde.) (Por Pola y Barcelona.) Toda la Prensa austroalemana reconoce y considera que la toma de Varsovia é Ivangorod y el avance entre el Vístula y el Bug significan un cambio muy importante para el desarrollo de esta guerra y está reconocida la superioridad estratégica y moral. A pesar de todos los ensayos del enemigo para desvirtuarla, será reconocida más tarde por todo el mundo.

El Kriegspressebureau comunica, refiriéndose al hundimiento del crucero Giuseppe Garibaldi, que navegaba con otros cruceros y una flotilla de torpederos, que uno de nuestros submarinos lanzó un torpedo, que hizo blanco en el Giuseppe Garibaldi. La tripulación se arrojó al mar y unos torpederos los recogieron. Apenas empezado el trabajo de salvamento, el comandante del submarino vió con sorpresa que cada torpedo izaba la bandera de la Cruz Roja contra todo derecho y convenio internacional.

El submarino quería acercarse, pero apenas descubierto, esos torpederos que ahora deberían ser barcos hospitales por haber izado la bandera de la Cruz Roja á todo vapor, querían hundir al submarino, pero afortunadamente no lo lograron.

Oficialmente se sabe que nuestros aliados hacen progresos en el Noroeste de Ivangorod. Entre el Vístula y el Bug hay combates de persecución. En el Este de Galitzia la situación no ha cambiado. Diariamente los italianos intentan ataques, pero siempre son rechazados completamente; desde donde los italianos completan sus ataques son rechazados con grandes pérdidas por el fuego de nuestra artillería y cuando resisten á ello por nuestras valientes tropas.

A pesar de la más uerque preparación de la artillería, todos los ataques de la artillería no obtienen éxito. Igualmente fracasaron los ataques de la noche del 5 y otros varios de ayer en Sagrado y Pogdora, cuyos campos de batalla están cubiertos de cadáveres italianos. Además no alcanzaron éxito los ataques en Plava y en la región del Kru.

Cerca de Montfalcone obligamos á descender por nuestro fuego á un globo cautivo italiano. En el frente del Tirolo rechazamos un ataque contra Col di Lana. Una de nuestras patrullas sorprendió en un desfiladero de la región de Ortlor italiano media compañía del enemigo, y la causó pérdidas importantes.

Uno de nuestros submarinos ha hundido ayer por la mañana, cerca de Pelagosa é un submarino italiano del tipo del Nautilus. Un dirigible italiano del tipo del Citta di Gosi fué cañoneado y obligado á descender antes de que pudiese arrojar bombas sobre el puerto de Pola. La tripulación, compuesta de tres oficiales, un maquinista y dos hombres, fué hecha prisionera. El dirigible fué traído á Pola.

NORDDEICH, 8 (una de la madrugada.) Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en Flandes la artillería alemana obligó á los belgas á abandonar en parte sus posiciones avanzadas de Keernisse (?), al Sur de Dixmude, sobre el Iser.

Al Sur de Leintrey, Este de Luneville, las avanzadas alemanas rechazaron fácilmente un ataque enemigo. En los combates que se desarrollan en las montañas al Norte de Munster, no ha ocurrido nada nuevo.

Teatro oriental de la guerra.—Al Este de Ponevsh retrocedieron los rusos hasta el otro lado del Newjasha. En el frente al Oeste de Kowno, los alemanes continuaron progresando é hicieron 500 prisioneros, cogiendo además dos ametralladoras.

Los ejércitos alemanes del general von Scholtz y del general von Gallwitz rompieron, tras violentos combates, la resistencia rusa entre Lomza y la desembocadura del Bug. Como resultado de los combates librados los días 4 y 5 de agosto, los alemanes hicieron prisioneros á 85 oficiales y más de 14.200 soldados rusos, apoderándose, además de seis

cañones, ocho lanzabombas y 69 ametralladoras. Las tropas alemanas que sitian Nowo-Georgiewk avanzaron hasta el Narew y tomaron el fuerte Dembe. Al Sur, los alemanes han llegado al Vístula en Pienkow (?).

En Varsovia no ha cambiado la situación. Los rusos continúan cañoneando la ciudad desde la orilla Este del Vístula. Los aviones alemanes bombardearon las estaciones del ferrocarril de Nowominsk y Siedlce.

En Ivangorod y al Norte de la plaza no ha cambiado la situación. Entre el Vístula y el Bug asaltaron los alemanes las posiciones enemigas en Ruskowala (?), obligando á los rusos á retroceder al Norte de Letzna.

Telegrafian de Constantinopla que en el Cáucaso el ala derecha turca sigue persiguiendo al enemigo. Los rusos fueron desalojados de sus posiciones en el curso del Muradsu y derrotados al Norte de Kars-Kilissa y al Noroeste de Alaschgerd.

En el frente de los Dardanelos los aliados, después de hacer estallar algunas minas, atacaron las trincheras del ala derecha turca, siendo rechazados con pérdidas. Durante la misma noche la artillería del ala derecha turca cañoneó un torpedero enemigo, que se retiró ardiendo.

Los aviones aliados han bombardeado el lazareto de Agadere, cerca de Seddi Bahr, aunque ondeaba sobre él, claramente visible, el pabellón de la media luna roja.

EN MADRID Mercancías detenidas

La Comisión gestora para la importación de primeras materias para la industria, con insistencia suplica á todos los propietarios y agentes consignatarios que tengan mercancías detenidas en Tolón que envíen al consúl de España en Tolón, á favor de D. Carlos de la Madrid, las autorizaciones, extendidas en papel comercial sin los requisitos de legalización, para que con ellas pueda retirar y expedir las mercancías por la vía más rápida.

ESTADO DEL TIEMPO

Continúa el barómetro estacionado y, por tanto, sin que se vea una probabilidad de cambio de tiempo que mitigue algo el calor sofocante de toda España. El termómetro no deja de elevarse, y llega ya á sus puntos más elevados; en Sevilla hubo ayer de máxima á la sombra 41 grados, y el sitio más fresco disfrutó de una mínima de 12 grados (Lugo).

PROVINCIAS

Table with 4 columns: CAPITAL, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Valencia, Burgos, Segovia, Madrid, Toledo, Guadalajara, Orense, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife.

MADRID

Table with 2 columns: Observaciones de las últimas 24 horas, and values for Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

LOS TEATROS CINES Y VARIETÉS

Gran Teatro.—El más cómodo y fresco.—Hoy domingo se verificarán dos grandes funciones á las seis de la tarde y diez de la noche, tomando parte en ambas el notabilísimo y aplaudido transformista Donini, que por última vez presentará su comedia Tragedia express (6 personajes y 50 transformaciones) y los números de estos días en su Teatro de variedades, preparando para el lunes un nuevo y escogido programa, completamente distinto del anterior, en el que figuran Zaza (Noche de amor), nuevos muñecos para la ventriloquia, y Teatro de variedades, con nuevas é interesantísimas creaciones. Hoy domingo se despedirán del público los notabilísimos acróbatas ciclistas Les Asti, estrenándose la película tomada de la tercera

corrida de feria en Valencia, en la que alternaron Gallo, Gallito y Belmonte, y otras películas cinematográficas. El lunes, debut de Les Harrys, notabilísima pareja de bailes modernos. (Butaca, 0,75; general, 0,30.)

Kursaal de la Ciudad Lineal.—La importante reforma hecha en el cartel de este Kursaal, instalado en el parque de diversiones más lindo de Madrid, ha de ser muy del agrado del público, que sabrá recompensar esta noche y sucesivas á la Empresa por el sacrificio tan enorme que supone el llevar al mismo número tan notables como las bailarinas Mari Rebeca, los Maffer y las Malagueñas; cupletistas de tanto mérito como Mari Focela, Rentina y Estrella Soler, y excéntricos tan aplaudidos como los Felitos.

A pesar del extraordinario aumento de gastos que esto supone, los precios serán los mismos de siempre, habiéndose aumentado los recreos, entre los que figuran la máquina voladora, box-ball, juego del pato, plataforma de la risa y otros varios.

El restaurant, admirablemente servido á precios económicos, también ha sido modificado. La nueva Empresa, no reparando en gastos, dará los lunes y viernes conciertos la banda de música de Ingenieros. La Compañía de tranvías de Ventas á Puerta del Sol ha ampliado las horas de servicio.

El Escorial en fiestas

El vecindario del Real Sitio de El Escorial se prepara para sus tradicionales fiestas agostinas. Por su parte, la colonia veraniega, este año numerosísima y muy distinguida, coopera activamente á que los festejos sean muy brillantes.

La compañía Fuentes-Vilches, constituida por excelentes elementos artísticos, actuará durante las fiestas en el teatro de El Escorial. Habrá conciertos, bailes, carreras de bicicletas, concurso hípico, de lawn-tennis, veladas musicales, interesantes partidos de foot-ball, balles públicos, fuegos artificiales.

Los aficionados á los toros podrán tener ocasión de asistir á la corrida de novillos, que se celebrará el día 10, á las cinco de la tarde. En ella se lidiarán toros de Arribas, que serán estoqueados por Gaspar Esquerdo y Gabriel Hernández (Posadero), con sus correspondientes cuadrillas.

Como nota intensa de cultura se celebrarán Juegos florales en el monumental patio de Reyes, siendo mantenedor el insigne dramaturgo Jacinto Benavente. Entre los premios concedidos para este Certamen figuran los que han enviado S. M. el Rey, la Infanta doña Isabel, el Ayuntamiento de El Escorial, la Asociación de Proprietarios, la Comunidad de Agustinos, el ministro de Instrucción pública y otras personalidades.

Todo hace augurar á los festejos de este año en El Escorial una brillantez inusitada. EJERCITO Y ARMADA ASUNTOS DE GUERRA Academias preparatorias. Se ordena el más exacto cumplimiento de la real orden de 20 de octubre de 1907, referente á los jefes y oficiales que se dedican en Academias preparatorias par el ingreso en las Academias militares al profesorado.

Gratificación. Concedióse la gratificación de efectividad á los capitanes de Artillería D. Joaquín Berte, D. Vicente Enrique Vicente y D. Andrés Escofet. Reemplazo. Se concedió el reemplazo por enfermo al auxiliar segundo de Intendencia D. Isidoro Fernández. Profesorado. Destinóse á la Academia de Intendencia, como profesor, al oficial primero D. Aureliano Cid Zabala. Excedencia. Queda en situación de excedente, por haber sido nombrado inspector provincial de Sanidad de Guipúzcoa, el subinspector médico de segunda D. Wistano Roldán Gutiérrez.

Permutas. Autorizáronse para que cambien entre sí los destinos que desempeñan á los médicos primeros D. Justo Diaz Tortosa con D. Alberto Farés Palomar; los segundos D. Ricardo Garelly con D. Rafael Fiol y D. Policarpo Toca Plaza con D. Juan Herrera Irastorza. ASUNTOS DE MARINA Huérfanos de subalternos. La Junta organizadora de los Colegios que se han de establecer para los huérfanos del personal de clases subalternas de la Armada, ocupase en estos días, con gran interés, del asunto, con el fin de conseguir la pronta implantación de estos establecimientos de enseñanza.

Forman la expresada Junta las mismas entidades que constituyen la que viene funcionando para el Colegio de los huérfanos del personal de generales, jefes y oficiales, y en ella se estudia, no solamente la forma de activar los trabajos preparatorios para que en breve plazo los proyectos sean una realidad, sino también el que los huérfanos de subalternos alcancen ventajas análogas á las que obtendrán en el Colegio de Nuestra Señora del Carmen los hijos de los marinos.

Uno de los proyectos á resolver, y que creése será un hecho, es la instalación de un Colegio en cada uno de los tres apostaderos marítimos. Buques. El Extremadura, que estaba haciendo reparaciones en el Arsenal de la Carraca, ha quedado completamente listo y en espera de órdenes. En breve será recibido por la Marina el acorazado Alfonso XIII, construido en el Ferrol por la Constructora Naval. El Almirante Lobo salió para Larache, llevando á su bordo al general en jefe de las tropas de Africa, general Jordana.

MEDICOS Y MAESTROS La colonia escolar de la Malvarrosa

A pesar de la enérgica campaña emprendida por ciertos espíritus reaccionarios que aducen no sé qué horribles peligros y gravísimos males por la convivencia y coeducación que se establece entre los niños y niñas que forman parte de las colonias escolares de vacaciones, estas importantes instituciones se van consolidando entre nosotros y se extienden por toda España, gracias al celo y abnegación entusiasta de algunas personas altruistas que, apartando obstáculos y desdén egoísmos personales, elevan su vista hacia el ideal, consagrándose sin desmayo al cuidado y protección de la infancia.

En la bella ciudad del Turia, un médico ilustre, catedrático de la gloriosa Universidad de Valencia, el doctor D. Jesús Bartrina, contando con el apoyo económico y moral de la Comisión permanente contra la tuberculosis, y como presidente de la Junta de colonias escolares, ha adquirido un hermoso edificio en la Malvarrosa, estableciendo allí de un modo admirable la colonia infantil que, mientras se completan los recursos para mobiliario, permanece todo el día en la playa de la Malvarrosa y regresa por la noche á Valencia.

La selección de los escolares más débiles y necesitados se ha hecho por una Comisión de la Junta de Colonias, formada por los doctores Bartrina, Torres, Bover, Auban, Valencia, Chapa, Candela, Trigo y Feliu, y en el gabinete antropométrico del grupo Cervantes fueron fichados los 700 niños elegidos, tomando nota de su peso, talla, perímetro torácico, manifestaciones escrofulosas y de raquitismo, etc., y el presidente de la Junta, doctor Bartrina, apoyándose en los datos de exploración recogidos, clasificó á los escolares en tres grandes grupos:

El primero lo forman los niños y niñas que, por sufrir afecciones contagiosas, deben ser eliminados. El segundo lo constituyen aquellos á quienes conviene el clima de montaña y van á las colonias de Requena y Buñol. Y el tercero lo integran los que deben preferentemente beneficiarse con las efluvia-ciones marinas y concurren á la playa de la Malvarrosa.

La inauguración de la primera estancia de las 130 niñas que forman la colonia instalada en la Malvarrosa, y que dirige la ilustrada maestra doña Dolores Reines y profesoras auxiliares, se ha celebrado con gran solemnidad. El edificio se hallaba adornado con profusión de plantas y flores, y en el centro del mismo había una gran mesa con la merienda para los pequeños. Las 130 niñas, distribuidas en grupos, formaron coros, cantando bellas canciones y jugando hasta la hora de merendar.

Los numerosos invitados á la inauguración, entre los que figuraban todas las autoridades de Valencia, gran número de maestras y maestros, médicos, etc., admiráramos aquel hermoso cuadro que ofrecían las niñas, afanosas de aire de luz, y que, llenas de sana alegría, vitoreaban á la esposa del alcalde y demás señoras caritativas que distribuían la merienda.

Entre los médicos y maestros que concurrían á la fiesta, se hablaba con elogio del esfuerzo noble y generoso que realizan en Madrid los doctores Tolosa y Masip por implantar la inspección médico-escolar en toda España, uniendo así en una acción común y reglada las útiles iniciativas que en favor de la infancia se desarrollan felizmente por todas partes, proponiéndose los allí reunidos contribuir con su esfuerzo material y moral al arraigo y engrandecimiento definitivo de instituciones tan útiles y humanitarias como esa de la Malvarrosa.

VICENTE CASTRO LEGUA Valencia, y agosto. DE PORTUGAL El crucero «República» averiado. VIGO. (Sábado, noche.) Telegrafian de Portugal que el crucero República, encallado entre las islas Berlingas y Ericeria, tiene dos boques en la proa y se considera totalmente perdido. Los tripulantes desembarcarán.

SUCESOS DEL DIA Por ansiosos. Paulino Mateo, de trece años, y otro muchacho se dirigieron á un almacén de la calle de Marcedon (Prosperidad) y robaron siete bolas de cobre para adornos de escalera y otras piezas del mismo metal. Los llevaron á una prendería de la calle de la Corredera y las vendieron en 18 pesetas. Animados por el éxito, volvieron por la tarde al almacén para llevarse otras bolitas de cobre; pero dos dependientes echaron mano á uno de ellos; el otro logró escapar. Hurto de una escopeta. César Herráiz, de diez y nueve años, alumno de Ingenieros, domiciliado en la calle de Ayalá, núm. 37, hotel, ha denunciado la desaparición de una escopeta suya, ignorando quién haya podido sustraérsela. Quemaduras. A la niña de ocho meses Filomena Flores Rodríguez se le cayó encima una taza de café hirviendo, que le produjo quemaduras en las piernas de pronóstico reservado. Accidente del trabajo. Ricardo Arias García, de veintin años, que vive en la calle de Toledo, núm. 93, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se produjo trabajando en el Matadero municipal. Caída grave. En su domicilio, Gravina, núm. 11, se cayó casualmente la anciana de setenta y ocho años Eulogia Moreno, fracturándose el brazo derecho y causándose otras lesiones graves.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

8 de agosto de 1865.

El Sr. Castelar, que estuvo el viernes en Zaragoza, conferenció allí con varios demócratas y se marchó al día siguiente.

Dice *El Eco del Mediodía*, periódico de Almería, que de un día a otro debe llegar a aquella capital D. Práxedes Mateo Sagasta, director de *La Iberia*, cuyo viaje se roza con la organización que en otras provincias se está dando al partido liberal.

El duque de Tetuán, después de presidir el Consejo de ministros, marchó al palacio de San Juan a visitar a S. M. el Rey y a informarse de la salud del Infante D. Francisco, regresando después a su quinta de Somosaguas.

Veraneo de la Corte

Dice el Sr. Dato.

SANTANDER. (Sábado, tarde.) El Presidente del Consejo ha dicho a los periodistas que no ocurría novedad.

En conferencia telefónica que ha celebrado con el ministro de la Gobernación, éste le ha manifestado que no ocurría novedad ni en España ni en la zona española de Marruecos.

Firma regia.

El Rey ha firmado los siguientes decretos: GUERRA.—Disponiendo que el general de división D. Adolfo Villa pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Disponiendo que el general de división D. Francisco Rodríguez Sánchez Espinosa cese en el cargo de gobernador militar de Menorca.

—Nombrando para sustituirle al general de división D. Germán Brandeis.

—Nombrando segundo jefe del Gobierno militar de Menorca al general de brigada don Agustín de Cascajares Pareja.

—Nombrando general de la sexta división (Alicante) al general D. Domingo Recio.

—Nombrando para el mando de la décima-tercera división (León) al general D. José Mora y Mur.

—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Ricardo Sanz Muñoz.

—Nombrando comandante general de Artillería de la séptima región al general de brigada D. José Sánchez Guillén.

Banquete y excursión.

En este momento, una de la tarde, comienza el banquete con que el Circolo liberal-conservador obsequia al Sr. Dato.

Se celebra en Miramar.

Después del banquete irá el jefe del Gobierno de excursión con el Rey.

Dice el Presidente.

SANTANDER. (Sábado, noche.) A las nueve de la noche, hora en que regresaron de su excursión los Reyes y el Sr. Dato, recibió éste a los periodistas en la Magdalena.

Dijo que había recibido de Madrid la confirmación oficial de la toma de Varsovia; que en Marruecos no ocurre novedad, y que Bernardino Machado había sido elegido Presidente de Portugal en tercera votación.

Respecto a la excursión realizada por Sus Majestades, dijo que habían llegado hasta San Vicente de la Barquera, donde merendaron.

Los Soberanos fueron objeto de una entusiasta y cariñosa acogida; les recibieron las autoridades y el pueblo en masa.

Regresaron por Comillas.

A preguntas de los periodistas, manifestó el Sr. Dato que probablemente llegará a Santander a últimos de agosto el acorazado *Alfonso XIII*.

—Los Reyes—añadió—permanecerán en la Magdalena todo el mes de agosto.

En el teatro.

Esta noche asisten al teatro los Reyes, los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz, el Presidente del Consejo y personal palatino.

Presencian la representación de *El hombre que asesinó*.

En el teatro han sido objeto SS. MM. de entusiastas ovaciones y aclamaciones por parte del público que llenaba la sala.

La Reina pasea.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) Su Majestad la Reina y la Infanta Isabel pasearon en automóvil por la población.

El marqués de Lema.

El ministro de Estado subió a medio día a complimentar a S. M. la Reina y a despedir a la Infanta.

Confirmó ante los periodistas la elección de Machado para la presidencia de la república de Portugal. En la elección apareció dividida la mayoría democrática. Costa asistió a la elección, pero no intervino en ella.

Participan de Buenos Aires al ministerio de Estado que existe el propósito de conmemorar el tercer aniversario de Cervantes, proyecto que ha sido acogido con entusiasmo. Para allegar medios se hará una suscripción nacional.

Figuran en el Comité directivo el ministro de España, periodistas, intelectuales y hombres prestigiosos.

Preside dicho Comité el ministro de Hacienda, Norberto Piñero.

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia dirigió al Presidente de la República helvética frases de gratitud por sus gestiones para el caje de los inválidos y de los sanitarios.

El embajador francés en Berna agradeció

al representante de España, en nombre de Delcassé, su intervención en aquel caje y la protección que España hace de los intereses franceses en Alemania.

Despedida de la Infanta Isabel.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) A la hora anunciada marchó S. A. la Infanta Isabel, a la que despidieron las autoridades, las personalidades palatinas y la señora duquesa de Fernán Núñez, que había almorzado en Palacio.

Acompañan a S. A. la señorita de Beltrán de Lis y el Sr. Coello.

La Infanta Isabel visitará mañana Burgos y el monasterio de las Huelgas, saliendo por la tarde en dirección a La Granja.

El ministro de Estado.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) El ministro de Estado ha recibido la visita de los embajadores de Austria-Hungría y Alemania y el ministro de Portugal.

Al recibir después a los periodistas, el marqués de Lema dijo que, hechas las oportunas investigaciones, resulta que son completamente fantásticas las relaciones publicadas en algunos periódicos respecto al aprovisionamiento de submarinos en la costa de Asturias.

Preguntado después respecto a un suelto que un periódico de la tarde ha publicado diciendo que una nación beligerante, al cumplir un hecho favorable a sus armas, hecho que considera como el principio de su victoria definitiva, se ha dirigido a nuestro Gobierno diciéndole que ya es hora de que España tome una resolución contraria a la neutralidad, y que parece que a esto obedece el viaje a Santander de un antiguo funcionario del ministerio de Estado, el ministro, sonriendo, se ha limitado a exclamar:

—Es muy difícil contener la imaginación de las gentes.

La Infanta Isabel en Vitoria.

VITORIA. (Sábado, noche.) Muy cerca de las seis de la tarde ha llegado S. A. la Infanta doña Isabel.

Se ha detenido un momento para saludar a las autoridades que, enteradas de su paso, la esperaban.

Ha conversado con los gobernadores civil y militar.

Inmediatamente ha continuado el viaje a Burgos.

Llegada a Burgos.—Recepción.

BURGOS. (Sábado, noche.) A las nueve de la noche llegó la Infanta doña Isabel, acompañada desde Brievaca del vicepresidente del Congreso Sr. Aparicio, del gobernador civil interino, de una Comisión de diputados provinciales y de otras personalidades que habían salido en automóvil para esperar a Su Alteza.

Aquí recibieron a la Infanta el arzobispo, las autoridades y representantes de los Centros.

Numeroso público ocupaba la calle de la Victoria, viéndose a muchas señoras que vitorearon a la Infanta Isabel.

Revistó S. A. y presenció el desfile de la compañía del regimiento de San Marcial, que rindió honores, y seguidamente hubo recepción en el hotel París, asistiendo el prelado, los senadores Sres. Martínez del Campo y Cuesta; los diputados a Cortes Sres. Aparicio y Creus; el Ayuntamiento, la Diputación, el personal de Hacienda, los catedráticos del Instituto, el marqués de Murga, una lucidísima representación del elemento militar, presidida por los generales marqués de San Juan de Puerto Rico, Jáudenes y Amodeo, y muchas señoras, entre las que figuraban las marquesas de Moctezuma, López Bayo, Valdeiglesias y la condesa de Cáceres.

El alcalde saludó a la Infanta Isabel en nombre de Burgos, y le ofreció ramos de flores.

Comida de S. M.—En el paseo.—Para mañana.

BURGOS. (Domingo, madrugada.) La Infanta Isabel invitó a comer a las autoridades y a otras personalidades.

Después de comer salió S. A. de paseo por el Espolón, donde daba un concierto la banda militar. Iba la Infanta acompañada del alcalde y a pie; pasó entre el público, que la aclamó con entusiasmo. Montó luego en carruaje y pasó por algunas calles, retirándose al hotel a las doce.

Mañana la Infanta asistirá a misa en la catedral, y dedicará la mañana a visitar los monumentos.

Después de almorzar proseguirá su viaje a La Granja.

Banquete al Sr. Dato.

SANTANDER. (Sábado, noche.) A las tres de la tarde terminó el banquete con que obsequiaron al Sr. Dato sus amigos políticos.

Amenizó el acto un sexteto, que tocó un selecto programa.

A la hora de los brindis, el señor conde de Torreánz ofreció el homenaje al Presidente en sentidas palabras.

El Sr. Dato agradeció el homenaje de que era objeto, dedicando frases de elogio al señor conde de Torreánz, jefe provincial del partido conservador, y a los Sres. Ruiz Martínez y Bueno, que han realizado una provechosa labor.

Lamentóse el Sr. Dato de la campaña de que es objeto el partido liberal conservador, y de que sean los que mejor le conocen los que más seguramente le combaten.

Habló de la neutralidad, diciendo que el Gobierno se halla dispuesto a mantenerla a toda costa.

Nosotros—dijo—nos movemos dentro de la Constitución y de las leyes; pero si fuera preciso saltar por encima de ellas, lo haríamos, para sostener la neutralidad a todo trance.

Terminó el Sr. Dato brindando por el Rey y por la Patria.

Los comensales le tributaron una estuvas ovación.

LAS FIESTAS COLOMBINAS

HUELVA. (Sábado, mañana.) Terminaron los festejos colombinos, que han resultado brillantísimos.

Los juegos florales han constituido un verdadero éxito, pues como dijo en su elocuente discurso de presentación del mantenedor, el presidente de la Comisión de festejos, don José Domínguez López, esta fiesta modifica en sentido cultural los programas de los que venían realizándose en anteriores años.

En la organización de este torneo literario se ha distinguido de modo notable el ilustrado joven y ferviente entusiasta de las glorias colombinas, D. Pedro Garrido Perelló, quien está siendo objeto de calurosas felicitaciones.

Esta culta fiesta fué el comienzo de una serie de actos que no deben pasar desapercibidos. Constituyen solemnidades de tal transcendencia, que es preciso llevar su eco a toda España y a los países americanos.

La Sociedad colombina onubense, que desde su creación se ha impuesto la patriótica labor de estrechar los lazos de confraternidad hispanoamericana, puso su decidido empeño en dar el mayor relieve a los juegos florales para que en la poesía, en el trabajo literario y en cuanto sirve de elemento intelectual a la nava se exteriorizaran los afectos y el cariño que la vieja madre guarda para sus hijos de allende los mares.

Consecuente con este propósito, y por iniciativa del Sr. Labra, fué designado mantenedor el culto y distinguido diplomático don Mario García Kholý, representante de Cuba en España; y en verdad que la designación no ha podido ser más aceptada.

El Sr. García Kholý, trayéndonos la voz de su país, nos ha traído reflejos de cariños, y lo que es más grato aún para la Colombina: adquirir la convicción de que en aquellas Repúblicas se conocen en todos sus detalles los trabajos que realiza esta benemérita é in-cansable Sociedad, sostenedora en España del recuerdo de la grandiosa epopeya del descubrimiento.

Seguramente el Gobierno sabrá, porque indudablemente se lo habrán comunicado sus representaciones, la calidad de las fiestas que acaban de realizarse, fiestas a las que ya unido el nombre de la patria, y a las cuales prestan su cooperación todos los ciudadanos onubenses.

Como prueba de ello, la bandera, conducida por la compañía del regimiento de Soria, fué saludada por el vecindario con gran respeto y veneración. Ni un solo individuo dejó de descubrirse al paso de la bendita enseña por las calles de Huelva, dando una nota patriótica muy digna de tenerse en cuenta.

La presencia del comandante general del Apostadero de San Fernando, Sr. Guitard, y de los marinos que forman las dotaciones del *Reina Regente*, *Recalde*, *Ponce de León* y torpedero número 8, que han permanecido surtos en la bahía durante las fiestas, provocó inusitado entusiasmo, viéndose los muelles, a la llegada de aquéllos, invadidos por un gran gentío, que saludaba a nuestros heroicos marinos con vivas al Rey, a la Marina y a España.

Bailes, banquetes, recepciones, regatas, iluminaciones, conciertos, excursiones a los lugares colombinos y la misa en el monasterio de la Rábida han sido el complemento de los actos organizados para conmemorar la salida de Colón y sus bravos acompañantes del puerto de Palos.

La espléndida ría ha presentado hermosísimo aspecto durante las noches de los días 2 al 5 del corriente, luciendo el *Reina Regente* y demás barcos de guerra y los cuarenta y cinco buques mercantes que se hallaban en la bahía una fantástica iluminación.

Ha honrado con su presencia estas fiestas el ilustrado capitán de Infantería de Marina D. José Luis Hernández Pinzón, que siente grandes entusiasmos por cuanto se relaciona con la Colombina, recibiendo durante su estancia inequívocas muestras del alto aprecio y estimación en que aquí se le tiene.

También tuvimos el honor de saludar al culto periodista, redactor del periódico cubano «Diario de la Marina», D. Tomás Servando Gutiérrez, que ostentaba la representación de la Sociedad Colombina de Cuba, recientemente constituida en aquel país, y de la que es secretario general.

Son unánimes los aplausos que se tributan a los Sres. Burgos y Mazo, ministro de Gracia y Justicia; Lobatón, Pidal, López Muñoz y Labra, que tanto han trabajado por que las fiestas revistieran el mayor esplendor.

Por último, el Ayuntamiento y su alcalde presidente, Sr. Ruifernández; el comercio y las fuerzas vivas de la población, han cooperado con entusiasmo a los trabajos llevados a cabo por la Colombina, y que tanto significado tienen en el sentimiento nacional.

El Gobierno debiera tener en cuenta estos actos, del más puro patriotismo, que realiza Huelva, y premiarla con alguna distinción, pues no se trata de una fiesta vulgar, sino de algo de mayor transcendencia, que servirá, indudablemente, para estrechar más y más los vínculos que nos unen a las Repúblicas sudamericanas.

Autoridades lesionadas

TELEGRAMA OFICIAL

VALENCIA, 7. El jefe de la Guardia Civil de Adamuz me comunica que a las ocho y treinta de ayer fué agredido por el guardia municipal Leopoldo Montesinos Pérez con un garrote, produciéndose una contusión leve en el antebrazo, y contestando él en igual forma, le causó una lesión en el parietal izquierdo.

El motivo de la agresión fué el pedirle en forma poco correcta el nombramiento del cargo, por desconocer al teniente y hallarse el

caballo que montaba con un ordenanza en unas tierras de propiedad particular.

El guardia fué detenido.

El alcalde de Adamuz comunica el suceso en los términos siguientes:

«Según me manifiesta el guardia municipal Leopoldo Montesinos, fué agredido en la tarde de ayer por el teniente de la Guardia Civil, jefe de la línea, habiéndole causado una herida y contusiones en la cabeza.»

El Juzgado municipal instruye diligencias.»

El jefe de la Guardia Civil de la provincia ha ordenado a un capitán que instruya diligencias, proponiéndose también marchar a dicho punto por si fuese necesaria su intervención.

DESPUES DEL MITIN

Los sucesos de Barcelona

Juez especial.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Ha sido nombrado un juez especial para la instrucción del sumario por los sucesos ocurridos con ocasión del mitin radical celebrado en el campo de Grasot.

El nombramiento ha recaído en el juez del distrito de la Concepción, D. Antonio Velada.

El Juzgado está constituido en la cárcel, donde se encuentran los 40 detenidos, tomando minuciosas declaraciones a todos ellos.

Interviene en el sumario, por virtud de órdenes superiores, el fiscal Sr. Galindo.

Trátase de imprimir la mayor actividad a las diligencias, al objeto de fijar pronto la situación definitiva de todos y cada uno de los detenidos.

De éstos, 23 ocupan en la cárcel celdas de preferencia, 14 están en celdas comunes y los tres restantes en la enfermería.

«El Progreso».

Gran parte de su número de hoy la dedica *El Progreso* a referir incidentes del mitin radical último.

Encabeza la sección con este título, en gruesos caracteres: «Los violadores de la Constitución».

Dice que las turbas policíacas, mandadas por el Gobierno, se dedican a amordazar a los radicales, provocando a este fin disturbios.

Añade que se impone un sentimiento de rectificación en el Gobierno, pues en caso contrario el pueblo se verá en la precisión de empuñar las armas en defensa de los derechos constitucionales.

Mitin de protesta.

Los radicales anuncian para el martes próximo un mitin de protesta contra la conducta observada por la Policía en el que se celebró anteanoche en el campo de Grasot.

Los heridos fueron más.

Dícese que en el mitin en que la Policía fué tiroteada hubo un número de heridos mucho mayor del que se ha dado oficialmente y aun del consignado en las reseñas de los periódicos.

Fueron muchos los que marcharon a curarse a sus casas ocultamente, huyendo de caer en manos de la Policía y bajo la acción del Juzgado.

Los mítines prohibidos.

Como ya se ha dicho, por disposición del gobernador civil interino han sido prohibidos los mítines organizados por los radicales para esta noche.

Eran dos los que se anunciaban, y debían celebrarse, respectivamente, en la barriada de Sans y en la de la Barceloneta.

La prohibición tiene por objeto evitar que se produzcan disturbios análogos a los de anteanoche.

El concejal Sr. Juncal, presidente del Centro de la barriada de Sans, ha visitado al gobernador para pedirle que permitiera que el público se reuniese en el local en que había de celebrarse el mitin prohibido, para que pudiese oír el oficio de suspensión, dándole palabra de que los concurrentes se disolverían inmediatamente después de la lectura.

Se ha negado el gobernador, temeroso de que se produjeran incidentes, y sólo ha permitido que se fije a las puertas del local el aviso de la suspensión.

ANDALUCIA

El «Reina Victoria Eugenia».

CADIZ. (Sábado, tarde.) Radiografía el capitán del transatlántico *Reina Victoria Eugenia* que el viernes, a las cuatro, se encontraba a la altura de Cabo Frio.

El «Infanta Isabel de Borbón».

CADIZ. (Sábado, tarde.) Ha zarpa para la Argentina el transatlántico rápido «Infanta Isabel de Borbón», llevando a bordo al capitán general D. Enrique Cortés y al ingeniero agrónomo D. Luis Requero, enviados allá por el ministro de Fomento, más 870 pasajeros y miles de productos de Galicia, Cataluña, Andalucía y de otras regiones.

RON BACARDI

ARAGON

Las entidades agrarias aragonesas.

ZARAGOZA. (Sábado, tarde.) Se ha celebrado la Asamblea de representantes de entidades agrarias, acordando telegrafiar al Presidente del Consejo de ministros lo siguiente:

«Reunidas las representaciones de la Cámara Agrícola, de la Cámara de Comercio, de la Federación agraria aragonesa, de la Asociación de labradores, del Sindicato agrícola pecuario y del gremio de fabricantes de harinas, han acordado significar al Gobierno su desagrado por la real orden fijando en cinco pesetas los derechos arancelarios del trigo, con lo que se causa enormes perjuicios a la clase labradora, que espera el completo restablecimiento del Arancel desde primero de julio, por estar garantizado el consumo, dada la abundancia de la actual cosecha.»—El presidente, Enrique Isabal.»

El Sr. Izabal dió también cuenta a los reunidos de la carta contestada al presidente de la Diputación de Valladolid, diciéndole que todas las entidades agrarias aragonesas censuran la conducta del Gobierno, por poner en toda su integridad el Arancel de trigo, siendo injustificada la rebaja, hallándose asegurado el consumo, por la abundancia de la cosecha y los precios que alcanzan los productos en los mercados extranjeros.

También incluyen copia de la carta-telegrama que han enviado al Gobierno, añadiéndole que los representantes de las entidades agrarias aragonesas están dispuestos a secundar las iniciativas de la Diputación de Valladolid en el problema del trigo.

Los reunidos manifestaron completa unanimidad en lo referente a la defensa de los intereses de las regiones trigueras.

PÁGINA CUARTA

El Sr. Izabal dió también cuenta a los reunidos de la carta contestada al presidente de la Diputación de Valladolid, diciéndole que todas las entidades agrarias aragonesas censuran la conducta del Gobierno, por poner en toda su integridad el Arancel de trigo, siendo injustificada la rebaja, hallándose asegurado el consumo, por la abundancia de la cosecha y los precios que alcanzan los productos en los mercados extranjeros.

También incluyen copia de la carta-telegrama que han enviado al Gobierno, añadiéndole que los representantes de las entidades agrarias aragonesas están dispuestos a secundar las iniciativas de la Diputación de Valladolid en el problema del trigo.

Los reunidos manifestaron completa unanimidad en lo referente a la defensa de los intereses de las regiones trigueras.

CASTILLA LA NUEVA

Registro de un temblor de tierra.

TOLEDO. (Sábado, tarde.) Los aparatos de esta estación han registrado un temblor de tierra muy lejano ayer a las 14 horas, 12 minutos y 25 segundos.

CATALUNA

La protesta de los maestros.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Los profesores de colegios particulares siguen sus gestiones contra la disposición relativa a las vacaciones durante el presente mes.

Refiriéndose a las conclusiones del mitin de protesta celebrado por los referidos profesores, el rector de la Universidad ha dicho que se ha limitado a cumplir las disposiciones vigentes y que serán castigados los que no obedezcan.

Como éstos son muchos, hoy se reúne la Junta local de Primera enseñanza para adoptar acuerdos energicos.

GALICIA

El general Weyler.

VIGO. (Sábado, noche.) Esta mañana ha visitado el marqués de Tenerife las baterías de la costa y el castillo de Castro, y después fué al Ayuntamiento para devolver la visita al alcalde.

Por la tarde fué invitado el general Weyler a una jira marítima, organizada por los armadores de siete vapores pesqueros que llevan el nombre del capitán general marqués de Tenerife y están señalados con los números del uno al siete.

Aquí se encontraban los tres primeros de dichos vapores y los restantes están pescando en Coruña y Gijón.

En el que lleva el número 7 embarcaron, con el marqués de Tenerife, las autoridades y representantes de la Prensa, y en los otros dos vapores, que iban dando escolta al anterior, embarcaron otros invitados a la jira.

Tanto el general Weyler como los demás excursionistas fueron obsequiados a bordo con espléndido refresco.

Durante la jira recorrieron los buques toda la bahía, mostrando el general Weyler admirado de sus condiciones y belleza.

Mañana, a las seis de la mañana, sale el general Weyler en automóvil para Santiago y Ferrol.

VASCONGADAS

El director de Correos en Bilbao.

BILBAO. (Sábado, tarde.) El director general de Correos ha ido en automóvil a Guernica a inaugurar el teléfono provincial que allí se ha instalado.

El diputado Sr. Gandarias le obsequió con un banquete en la isla de Chacharramendi.

Después el Sr. Ortuño y sus acompañantes recorrieron los pueblos de la costa, viendo varias instalaciones.

El Sr. Ortuño se propone ultimar el asunto del teléfono de Bilbao con Paris.

TELEGRAMA OFICIAL

Conflicto obrero.

BADAJOS, 7. El alcalde de Burguillo comunica que se le han presentado unos 200 obreros pidiéndole trabajo.

Aunque han sido colocados algunos, el conflicto sigue en pie y trabaja para solucionarlo.

AVISOS UTILES

Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Sídra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

SALCHICHON MARCA «EL LEÓN»

Es el preferido de los que saben distinguir y se preocupan de lo que comen.

PARA TENER EL PELO LAS CANAS DESAPARECEN INSTANTANEAMENTE 5 PESETAS ESTUCHE

Droguerías, Farmacias, Perfumerías y Bazaros. P. O. BOX 1000. MADRID.

AGUA 4BISINIA

«C A DE LUQUE»

JAUQUECAS DOLOR DE CABEZA SE CALMAN EN EL ACTO

con Valerolína Nonreal, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 8 pzas. caja. Amal. Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Laraña 4.—Barc., Andreu Uriach y Bria.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
8 de agosto de 1865.

Se ha presentado al señor ministro de Fomento una exposición pidiendo se digna poner cuanto sea necesario para que España figure dignamente en el ramo de Pedagogía en la Exposición Universal que debe verificarse en París en 1867.

El señor ministro de Fomento, señor marqués de la Vega de Armijo, ha recibido esta exposición con la mayor benevolencia y está dispuesto a que en la Exposición de París de 1867 esté representada España dignamente en este ramo, vindiéndose de no haber concurrido a la Exposición de Londres de 1862.

Parece que en esta sección pedagógica se debe reunir cuanto concierne a la primera enseñanza, desde los rudimentos más simples hasta los trabajos más esmerados de los discípulos.

LA COMPANIA DE MADERAS. Madrid (ARGUMOSA, 14), teléfono 689, Santander, Bilbao, Gijón, «San Juan» (Avilés), Pasajes.

PARA MAÑANA Calendario y santoral

Lunes 9 de agosto de 1915.
Sale el Sol a las 5.19.
Se pone a las 19.22.
Sale la Luna a las 3.30.
Se pone a las 18.40.

SANTORAL. — Santos Romano, Firmo, Secundiano, Marceliano, Bustico, Numidico, Julián y Mariano, mártires; San Domiciano, obispo y confesor, y Santa Eunomia, mártir. SAN SECUNDIANO y compañeros mártires.

Servían en el ejército romano en clase de soldados, en tiempo del Emperador Decio. Ante los ejemplos de heroísmo que daban los cristianos martirizados, se convirtieron al cristianismo, por lo cual fueron encerrados en un calabozo y luego conducidos a Toscana a disposición del feroz cónsul Promoto. Fueron colocados en un potro y descarnados con garfos de hierro, y finalmente degollados el día 9 de agosto del año 251.

Matías López y los niños

Nada hay en el mundo comparable a la felicidad que podéis proporcionar a los niños obsequiándolos con una caja de los riquísimos bombones ó deliciosos caramelos de Matías López.—Despacho central: Palma, 8, y Sucursal: Montero, 25.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto declarando no ha debido suscitarse la competencia enabladada entre el gobernador de Madrid y el juez de instrucción del distrito de Palacio, de esta corte.

Otro decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de Coruña y el juez de primera instancia de Padrón.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto conmutando por la de cadena perpetua, con las accesorias correspondientes, la pena de muerte impuesta a Atanasio Tapia Azpeleta.

Otros indultando de la mitad del resto de las penas que aún les falta por cumplir a Ignacio Samas Expósito, Joaquín Pradas Bielsa y Ruperto Juan Herce Martín.

MARINA.—Real decreto derogando el artículo 3.º del de 12 de mayo de 1913, y dejando en toda su fuerza y vigor el real decreto de 18 de diciembre de 1912, que dispuso la baja en la lista de los buques de la Armada del guardacostas Numancia y su enajenación mediante concurso público.

HACIENDA. Real decreto concediendo dos suplementos de crédito al presupuesto de gastos de este ministerio para atender a los gastos de explotación de las minas de Almadén y de la mina Arrayanes, Linares.

GOBERNACION.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para disponer se ejecuten por Administración los trabajos para el suministro y tendido de cables submarinos, y los trabajos de la reparación de averías en varios cables submarinos del Estado.

Otros concediendo la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia a D. Felipe de Azcona, D. Luis M. de Pando y Sánchez y don Ramón de Castro y Artacho.

Otro autorizando con carácter definitivo la aceptación por el Estado del solar ofrecido por el Ayuntamiento de Cuenca para la construcción en referida capital de un edificio para Correos y Telégrafos.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se anuncie al turno de oposición libre la provisión de la cátedra de Agricultura y Técnica agrícola é industrial del Instituto del Cardenal Cisneros, de esta corte.

FOMENTO.—Real orden anunciando con carácter definitivo el cargo de contador de Huesca.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.—Registro general de la Propiedad intelectual. Obras inscritas en este Re-

gistro general durante el segundo trimestre del año actual.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Caminos vecinales.—Aprobando el presupuesto por Administración del camino vecinal de Caldeas a Berón (Orense).

Las cédulas y los industriales

Respondiendo a la convocatoria hecha por la Cámara de Industria, numerosos contribuyentes, perjudicados por la nueva clasificación del impuesto de cédulas, concurrieron en la mañana de ayer a los salones de este organismo oficial.

El Sr. Vallejo, presidente de la Cámara, expuso a los reunidos las gestiones que habla realizado en cumplimiento de la delegación que en él hicieron en reunión anterior, manifestando que, en definitiva, el alcalde le propuso como transacción que los industriales de la tarifa 4.ª de la Contribución (Artes y oficios), a quienes afecta la nueva clasificación, paguen sus cédulas con arreglo al 50 por 100 del importe del alquiler de habitación que ocupan.

Varios de los asistentes a la reunión manifestaron que no les satisfacía la fórmula propuesta por el Sr. Alvarez Arranz, y después de discutir este extremo se acordó conformarse con ella, sin perjuicio de lo que oportunamente resuelva el Tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda. Y con esto se dió por terminado el acto.

Seguidamente una Comisión se trasladó al Ayuntamiento, visitando al señor alcalde, al que el presidente de la Cámara dió conocimiento de lo acordado.

El Sr. Alvarez Arranz, después de congratularse de ello, les participó que cuantos hallándose en igual caso, ó sea comprendidos en la nueva clasificación hecha a la tarifa 4.ª (Artes y oficios), tengan ya en su poder la cédula, les será reintegrada la parte correspondiente en las oficinas municipales, y los que se encuentren pendientes de adquirirla, podrán hacerlo, a partir del miércoles ó jueves próximo, en los despachos de los recaudadores de sus respectivos distritos.

La Comisión dió expresivas gracias al señor alcalde por el interés que ha demostrado en favor de los industriales reclamantes.

LAS ACADEMIAS MILITARES

Para el ministro de la Guerra.

Terminados los exámenes de ingreso en las Academias militares, vuelve a ponerse sobre el tapete, como todos los años, la cuestión de la ampliación de plazas para todos los aprobados.

Hasta nosotros llegan numerosas epístolas de madres, padres y hermanos de los aprobados sin plaza, rogándonos que excitemos al ministro de la Guerra a conceder la gracia que solicitan.

En repetidas ocasiones hemos expuesto la opinión que nos merece este tema de la ampliación de plazas, no sólo relativamente a las Academias militares, sino, en general, con respecto a las oposiciones de toda índole que en España se celebran. Es de sentido común que el procedimiento mejor sería, una vez anunciado un determinado número de plazas, adjudicarlas a los opositores que las merecieran, sin hacer esa extraña diferenciación entre opositores aprobados con plaza y aprobados sin ella. Para los que aspiran al ingreso en una Academia ó a la posesión de un cargo, sea cual fuere, no cabe en buena lógica más aprobación que concederle el ingreso ó otorgarle el cargo a que aspiraba.

Pero el hecho es que nuestros gobernantes dejan en pie la causa del equívoco, y los que vienen detrás, en materia de oposiciones y concursos, no quieren ser menos, en punto a la consecución de una gracia, que los que fueron delante y la lograron. Y usan de argumentos análogos a los que hubieron de emplear sus predecesores, reforzándolos, si ello puede ser, con otros que pueden deducirse de circunstancias nuevas.

Ningún año, al decir de algunos de nuestros comunicantes, han concurrido las circunstancias especiales que abonan a éste para que se conceda el ingreso a todos los aprobados, ya que la casualidad ó la Providencia han hecho que precisamente en las Academias donde más falta hacen oficiales sea donde han quedado más aprobados sin plaza.

En efecto: en Infantería vienen a quedar sin plaza unos 150 alumnos (deducidos los que tienen plaza en otras Academias y los que por tener que someterse a nuevo reconocimiento dentro de este mes, es de suponer que en tan pocos días hayan variado muy poco las circunstancias que obligaron a no admitirlos desde luego como útiles, y por lo tanto, que sigan pendientes de observación por otro año); creen que en Arma tan numerosa, y dado lo corta que ha sido la convocatoria, el excedente de plazas es bien exiguo, teniendo presente también que por la nueva ley de ascensos de las clases de tropa, ya no hay anualmente como antes las promociones de oficiales de la escala de reserva que venían a compensar en parte la falta de numerosos oficiales de la escala activa que existe, y además observando que cada promoción queda reducida, a los cuatro años de salida de la Academia, en una cuarta parte, por lo menos, puesto que constantemente está sufriendo las sangrías de la Escuela de Guerra, Guardia Civil, Carabineros, Intervención, bajas naturales, etc., y la sangría suelta de la campaña de Africa.

Muchos de los aprobados sin plaza tienen en ella a padres y hermanos (por no citar nombres no indicamos varios, pero por los apellidos se puede comprobar), y tanto unos como otros están deseando ponerse en condiciones de reunirse en aquellos campos africanos para seguir dando, como constantemente lo vienen haciendo, su vida por la patria.

¿quién sabe si alguno de ellos tendría que ingresar en breve por ser hijo ó hermano de militar muerto en campaña!

En Caballería y Artillería, donde también hay bastantes aprobados sin plaza, huelga decir que la necesidad de oficiales es evidente; en Caballería han ascendido hace poco más de un mes muchos subalternos a capitanes por llevar multitud de años de subalternos, y sus vacantes han quedado sin cubrir, y en Artillería se nota desde hace años gran escasez de aquéllos, pudiendo cubrir sus servicios en paz y en guerra gracias a la escala de reserva, y sacando a ésta de su misión, que no es precisamente la de prestar servicio en los Cuerpos activos.

De Intendencia, ¿qué hemos de decir sino que por la falta de oficiales hubo que acortar los cursos el año anterior?

De Ingenieros sólo han quedado sin plaza cinco alumnos, que se amortizarán con los que vayan a otras Academias ó sean declarados inútiles temporales.

Otras muchas razones, alguna de ellas de carácter político internacional, se les ocurre a los interesados en favor de su causa, y por las expuestas y las reservadas esperan del ministro de la Guerra que habrá de escuchar tantos ruegos y conceder la ampliación ahora solicitada y tantas veces concedida.

Mientras subsista la diferenciación a que nos referimos antes, se planteará el mismo caso toda la vida. Cuando desaparezca se habrá cerrado la puerta a la esperanza de una merced que ya se ha hecho consuetudinaria. En el estado actual de cosas, no quiere decir que hayamos renegado de nuestro criterio al dar amplia publicidad a las excitaciones que se nos dirigen y al desear que el ministro de la Guerra otorgue este año, como se hizo en los anteriores, la ampliación de plazas, en las Academias militares, a los aprobados sin ella.

CASA DE LA VILLA

El alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, acompañado del Sr. Alves Moreira, ex ministro de Gracia y Justicia de Portugal y actual rector de la Universidad de Coimbra, fundador de un colegio asilo para huérfanos en Lisboa, ha visitado el colegio municipal de la Paloma.

El Sr. Alves Moreira hizo grandes elogios del asilo, manifestando que no habla visto un colegio como el de la Paloma, montado con arreglo a todos los adelantos modernos, y en donde los acogidos reciben una instrucción esmerada y práctica.

A la visita asistió también el diputado provincial Sr. Chavarri.

También visitaron el alcalde y los señores Alves Moreira y Chavarri el parque de bomberos de la calle de Santa Engracia, en donde se encontraba el jefe del Cuerpo señor Monasterio.

Los bomberos realizaron un simulacro de salvamento y una salida del material, verificando los bomberos diferentes ejercicios.

El Sr. Alves Moreira quedó entusiasmado del estado del servicio de incendios, siendo una de las cosas que más le sorprendieron que, estando los visitantes en el primer piso del parque cuando dieron la voz de alarma, al descender los veinticinco ó treinta escalones encontraron a todo el personal en la calle y el material enganchado, dispuesto a marchar.

El alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, se está ocupando de ver la manera de que se pueda abrir al tránsito público la calle del Clavel en breve plazo, y acaso el lunes próximo pueda tener solución este asunto.

Seguindo la costumbre de años anteriores, el concejal por el distrito del Hospital don Vicente Peironcelly ha repartido entre los pobres de su distrito gran cantidad de bonos en especie con motivo de las fiestas de San Lorenzo que allí se celebran.

En favor de un periodista

El presidente de la Audiencia de Córdoba ha comunicado por telegrafo al ministro de Gracia y Justicia la situación del redactor de «España Nueva» D. Ramón Rubio, preso en la cárcel de Fuenteovejuna, y cuya condena se extinguirá el 11 de septiembre próximo.

El Sr. Burgos ha manifestado al secretario de la Asociación de la Prensa, Sr. Martín Fernández, que el mismo día que reciba la solicitud de indulto la remitirá a la Audiencia de Córdoba, y tiene motivos para creer que será urgente y favorablemente informada. Falta obviar el inconveniente de hallarse en vacaciones el Consejo de Estado, que ha de informar también; pero el Gobierno hará cuanto sea posible por vencer esta dificultad.

ESTADÍSTICA DEMOGRÁFICA

Durante el pasado mes de julio han fallecido en Madrid 1.469 personas, ó sean 146 más que en igual mes del año anterior.

Las afecciones gastrointestinales, especialmente las infantiles, han producido una mortalidad más elevada que la del mes anterior.

Clasificadas las defunciones por grandes grupos de edades dan el resultado siguiente: Menos de un año, 482; de uno a cuatro años, 293; de cinco a diez y nueve, 106; de veinte a treinta y nueve, 169; de cuarenta a cincuenta y nueve, 210; de sesenta años en adelante, 277; sin clasificación, 2.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST»

ORDEN BOTIJIL

Peregrinaciones estivales

Nuestros rápidos especiales á Alicante, Santander, Gijón, San Sebastián y Bilbao

DUODECIMA PASTORAL

Consejos y reflexiones á los de la Orden.

Amantísimos hijos: Aun cuando ya Nos suponemos que os halláis más que piétricos de sana doctrina, porque á Nos venís atendiendo con la bondad y obediencia que tanto viste en el que ostenta el distinguido cargo de cofrade en nuestra Orden, Nos queremos, antes de continuar y dar por terminada la pastoral que hemos de disparar á las Agrupaciones alicantino-levantina y cántabro-gijonesa que han de salir para Alicante y Gijón el 9 y 10 del actual, respectivamente; Nos queremos, repetimos, resumir en pocas líneas y en forma de cartilla poética, para que las podáis retener con más facilidad en la memoria, las principales obligaciones que todo fiel cofrade tiene que tener en cuenta, si ha de hacerse digno de la Corporación, para gloria suya, de su familia y de su descendencia.

P. ¿Cuál es la obligación de todo hermano, antes de emprender una peregrinación?
R. Ver si sus economías son bastantes al efecto, y sobre éstas agregar un veinticinco por ciento.

P. ¿Cuándo debe adquirir el billete el cofrade?
R. Cuando le dé la real gana; esto se queda á su antojo; pero deberá adquirirle ni muy tarde, ni muy pronto.

P. Y cuando se halle ya documentado y en la estación para emprender el viaje, ¿qué hará?
R. Subir al coche cuanto antes, después de haber facturado, y no dejar el asiento ni al mismo beato Pablo.

P. Y si llevase un can, ¿qué ha de hacer?
R. Avisar al revisor de que un perro le acompaña; y si avisarle no quiere, tirarle por la ventana.

P. ¿Y si cuando va á tomar posesión del carruaje estuviese ocupado por una ó más personas gruesas?
R. Cada una valdrá por dos, y si resulta el completo, sin decir una palabra buscará otro alojamiento.

P. ¿Qué ha de hacer el cofrade si al subir al coche observara que habla peregrinos en agraz, ó sea bebés de pecho y niños menores de cinco años?
R. Pues con mucha cortesía ahuecar en el instante, por si acaso aquellos nenes en ruta se desgraciasen.

P. ¿Qué deberán hacer los padres, tíos y demás parientes que lleven en la excursión á los ya dichos peregrinos en agraz?
R. Comprar frascos de Colonia, y al más pequeño incidente verterla sobre el carruaje para conjurar la peste.

P. ¿Deberán los peregrinos invitar á las familias y amigos que acudan á las estaciones á darle el adiós á que ocupen el carruaje, interin el rápido no vaya á ponerse en marcha, para que, figurando ser viajeros, puedan ir más cómodamente?
R. La pregunta por sí misma ha quedado contestada. Nuestra Orden de ningún modo puede autorizar la farsa.

P. ¿Es permitido á los cofrades llevar en las peregrinaciones botas y botijos?
R. Por respeto á la cultura y por amor á los coches, llevar botas y botijos, no lo permite la Orden.

P. ¿Y cómo calmar la sed?
R. Llevad en unas botellas café, y en las otras, agua, y cuando el agua se acabe, la adquirís en las paradas.

P. ¿Qué clase de merienda deben llevar los congregantes?
R. En esto la Cofradía dispone de manga ancha; de todo pueden llevar, con tal que no acuse grasa.

P. Cuando se lleven nenes de dudosa edad reglamentaria, ¿qué deben hacer los peregrinos antes de partir el tren?
R. Corriendo ir á la taquilla y sacar para el bebé el documento preciso, para no armarla después.

P. Y ya el rápido en marcha, ¿cuál es la obligación de todo peregrino?
R. Ser cortés, ser cariñoso, en fin, hacerse sociable, y contar cuentos é historias que no sean inmorales.

P. ¿Y si algún hermano, olvidándose de sus deberes, se manifestase latoso é inaguantable?
R. Con toda delicadeza y siempre con santo amor se le ha de hacer comprender que revienta á la reunión.

P. ¿Y el que pretenda hacerse gracioso y resulte una funeraria?
R. A cada frase que oigáis daréis una carcajada, hasta que á comprender llegue que toda la risa es guasa.

P. ¿Qué juegos son los permitidos dentro de los coches?
R. El tresillo, el ajedrez, el asalto, el tres en raya, el mus, el tute; y mas nunca aquello de las dos cartas.

P. ¿Qué canciones han de ser las preferidas?
R. Es preferible que sean las conocidas por todos, porque une y estrecha mucho cuando se cantan á coro.

P. ¿Pueden los peregrinos apearse en la estación del tránsito que más les convenga?
R. El poder nadie lo niega; pero si alguno lo hiciese, habrá de ser castigado con la multa que merece.

P. Cuando la Corporación llegue á Alcazar, ¿qué han de hacer los cofrades?
R. En la fonda penetrar; y Julio, que es el fondista, atenderá á los de la Orden de una manera exquisita.

P. ¿Y al llegar á Albacete?
R. Ver á la Esperanza López, que es dueña de la cantina, cuya Esperanza os dará por café, gloria divina.

P. ¿Cuál es el deber que todo peregrino tiene al llegar al término de su viaje?
R. Contestar con toda el alma á las frases de entusiasmo con que á la Hermandad saludé el alcalde y vecindario.

P. ¿Cuáles son las obligaciones que tiene el cofrade para con el Patriarca?
R. El respeto y la obediencia en grado más que supino, pues que por la Orden se mata y hasta pierde los estribos.

P. Y á las Empresas ferroviarias, ¿cómo han de tratar los de la Orden?
R. Con inmensa gratitud y cariño extraordinario, porque los que eran «botijos» los han convertido en rápidos.

Nota.—Todo aquel que cumpla con lo que se dispone en el presente extracto de la Cartilla oficial, tendrá derecho á recibir un ejemplar del *Almanaque Suí Géneris*, con el santoral en verso, para 1916, confeccionado por Nos, y que costará, como siempre, 50 centimos.

Nos hemos dicho repetidas veces, hasta rebasar los límites de la pesadez, que el 9 del actual saldrá el rápido de la Agrupación levantina con rumbo al Jordán, y á propósito de esta peregrinación Nos hemos de anticipar que habrá de ser á todas luces grandiosa, pudiendo asegurarse que habrá de cubrir el completo ó ha de estar á punto de ello.

En la central de la calle de Alcalá, de la que es inteligente jefe el Sr. Cortés, hallase desde ayer muy animada por peregrinos que entran y salen para adquirir el cartón oficial de ida á Alicante y regreso, sirviendo y contestando á los congregantes en sus preguntas los activos funcionarios destinados á la taquilla de billetes, Sres. Granda y Ortega.

El calor que se deja sentir, á juzgar por el cual parece que estamos todos en el profundo infierno, invita á los de la Orden y á los ajenos á ella á sumergirse en el agua para encontrar el fresco que el cuerpo necesita.

MEDITACION

¡Esto es horroroso!
¡Esto no se explica!
La ropa nos asa,
abate y asfixia;
si este calor sigue,
va á llegar el día
que todos vayamos,
y es sana medida,
por plazas y calles
tan sólo en camisa.

¡Ah, hijos de nuestras visceras, qué felices vais á ser los cofrades de la Agrupación levantino-alcantina cuando, dentro de pocas horas os agitéis en las aguas del Jordán y os deis centenares de chapuzones, bendiciendo á la vez á nuestra amantísima Orden, que tanto en la tierra como en los mares nos preside!

Nos ya parece estar viendo en las instalaciones balnearias á millares de peregrinos y peregrinas jugar al corro en el ancho mar; mientras que aquellas agrupaciones verdaderamente típicas y encantadoras son admiradas desde la magnífica terraza de Diana, en donde hallase el bien montado restaurant de

D. José Lledó Ramos, y Nos parece también contemplar las magníficas iluminaciones que se destacan por las noches en todos los balnearios del paso del Postquet.

¡A Alicante, hermanos, que el Jordán espera, que el calor nos ahoga, que el calor nos quemal ¡Al rápido, al rápido, que el nuevo se acerca, porque esto pasando va ya de la regla!

Agrupación cántabra-gijonesa, preparate, que el 10 está al caer, y Gijón te espera con los brazos muy abiertos, para después estrecharte fuertemente, dándote el parabién por tu arribo a la tacita de plata de Asturias.

¡Ya veréis, peregrinos afiliados a la expresada Agrupación, qué perfectamente lo vais a pasar en la anchurosa y magnífica playa de San Lorenzo, de cuyas grandezas Nos hemos ocupado en anteriores días!

JACULATORIA

¡Qué calle Corrida la que hay en Gijón! Aquello es un centro que invita al amor. ¡Qué chicas, Dios santol ¡Qué niñas, oh Dios! Allí el incasable cambia de opinión y queda pescado en un tres por dos.

No dejéis de concurrir todas las noches, a las diez, al paseo de Begoña, centro de reunión de la distinguida sociedad gijonesa, en donde una brillante música ejecuta notables composiciones de los autores más renombrados, y en cuyo paseo hallase el precioso teatro de Dindurra y dos ó tres cines, con varietés, que invitan a pasar agradables ratos de la velada. La iluminación del expresado paseo es espléndida, y todo contribuye a que aquel tan encantador sitio se encuentre abarrotado por todas partes de público, observándose el orden más completo, debido a las disposiciones adoptadas por el activo e inteligente alcalde presidente de Gijón, Sr. Galzarza.

En la Central del ferrocarril del Norte, en la calle Mayor, también se nota estos días mucha animación entre los peregrinos; el joven Valbuena, encargado de la expedición del billete, se ve negro, siendo rubio, para poder atender a la Hermandad, por lo cual Nos pronosticamos que la peregrinación habrá de ser numerosa.

Al Jordán el NUEVE; el DIEZ a Gijón; la vida es un soplo viviendo al vapor. ¡Viva el movimiento, fuera la inacción, abajo las penas y seguid a Nos!

Agrupación levantina, el 9, a las cuatro de la tarde, Nos estaremos en la estación de Atocha para acompañaros hasta Albacete.

Agrupación gijonesa, el 10 del corriente, a las dos de la tarde, Nos estaremos en la estación del Norte para acompañaros a Gijón.

Adiós, queridísimos congregantes de la Orden más popular y populosa de todas las conocidas en España; recibid la bendición más cordial y entusiasta de

Vuestro Patriarca, MESTRE MARTINEZ

Buzón público

Hablemos de la Banda.—El admirador de Villa no ha interpretado mi artículo de El País, porque sólo me quejo de que existan municipios que se opongan a la cooperación de la Banda Municipal en las fiestas populares, por temor al cansancio y al agotamiento de tan valioso y costoso elemento musical, y de que se limiten a Rosales y Recoletos (ahora, en su lugar, el Retiro) los conciertos de carácter fijo y determinado, pues la mayoría de los que cita en su suelto, son accidentales y debidos a las verbenas de los barrios.

Lo que descomamos muchos de los admiradores de Villa y de todos sus dignísimos compañeros de banda es que se celebren periódicamente conciertos en las demás zonas de esta villa y corte, por ser uno de los medios más prácticos de educación popular.—L. Fau.

No sé, ni me hace falta, quiénes son los municipios que se oponen a la cooperación de la Banda Municipal en las fiestas populares; pero creo que hacen bien.

Los que amamos el arte no podemos menos de censurar a los que por caciquerías de barrios ó distritos llevan a la Banda Municipal a las verbenas populares para que toquen, como ha ocurrido hace pocas semanas, al lado de unos columpios, junto a una línea de tranvías y en medio de un alboroto ensordecedor de vendedores de todas clases, pitos y campaneo de puestos de feria.

La Banda Municipal, que, en efecto, es un valioso y costoso elemento de cultura, sólo debe tocar en sitio adecuado, en donde no se celebre otro espectáculo más que ella, y pensar en llevarla a las fiestas populares, que hasta ahora sólo se reducen a baloteos acompañados de churros, limonada y ragueo de guitarras, se me antoja un atentado al buen gusto.

Si lo que se quiere es que la Banda toque periódicamente en todas las zonas de la villa, lo primero que hay que hacer es elegir sitio adecuado (lejos de establecimientos industriales) y construir kioscos análogos a los del Retiro y Rosales, porque en la memoria de muchos está, aunque otros lo olviden, lo que a la Banda Municipal le ha ocurrido en algunas barriadas.

Desde pedirle a grandes voces que tocase polkas, hasta arrollar el instrumental y romper algunos instrumentos, de todo ha habido en determinados barrios.

Dando conciertos en la forma en que puede hacerlo una charanga no se consigue la educación popular, sino que, por el contrario, se induce al pueblo ineducado a que cometa atentados contra el arte.—Un admirador de Villa.

Toros en Madrid

La entrada buena en los tendidos cuando Reyes, Gavira y el debutante Alarcón hacen el paseo.

En gradas y andanadas poca gente. Temperatura, la del frito, y en la plaza, efecto del calor, la espesa neblina aumenta los atractivos de la hermosa noche.

PRIMERO

«Mochuelo», 86, retinto, con grandes pitones y con las arrobos que acostumbran a tener los corruptos que lidian los modestos toreros.

García Reyes veroniqua bien, oyendo palmas, lo mismo que los otros espadas al adornarse en quites, con tocaduras de pitón, medias verónicas y otros excesos.

Robles, que viene muy bien vestido, coloca un buen par, levantando los brazos a conciencia y dejándose ver. (Palmas.)

El Sastre, en terreno comprometido, deja un palo y repite el primero con un par pasadito y desigual.

García Reyes coge los avíos y de rodillas va en busca del «Mochuelo» en la misma forma que lo hizo Machaquito cuando le concedieron la oreja del toro «Medianito», de Miura; después se levanta el hombre y torea con muchos quintales de valentía, con pases de pecho y naturales, siendo la faena, que es emocionante, aplaudida a granel.

Un buen pinchazo precede a otra sesión muleteril, que no es igual—ni mucho menos— a la anterior, volviendo a la carga con otro pinchazo de tan poco mérito como los últimos pases.

Otro pinchazo en tablas y una muy caída de la que fallece el de Aleas.

Hay palmas de algunos.

SEGUNDO

«Rondeño», 46, retinto, grande y mogón del derecho.

Gavira, que aún se encuentra cojeando a consecuencia de una cogida que le produjo un cornudo de D. Félix Gómez, se abre de capa, toreaando muy requetebien por verónicas, faroles y con el capote recogido.

Cuando Martitos y Alarcón foguean al buey (distinguiéndose el segundo), se dirige Gavira hacia el buey, que es un regalo para un principiante.

Casi toda la labor del muchacho es con la zurda, poquitos pases y bien aliñados, entrando admirablemente bien en la suerte natural para enterrar todo el estoque.

El animal queda inválido también, y como no cae, vuelve a entrar el diestro, sacudiéndole otra estocada entera, de la que cae para siempre.

Muchas palmas a Gavira, que a la hora de matar mete hasta el segundo apellido.

TERCERO

«Pregonero», núm. 5, retinto, mogón del izquierdo, y como no es ninguna mole de carne como los anteriores, la parroquia nocturna vocifera y grita sin razón para que se lo lleven.

Después que el debutante veroniqua en forma vulgar y movida, empieza «Pregonero», que es bravo, a cargarse jacos, dejando uno petrificado y dos mal heridos.

Los comparsas del debutante palitroquean sin agrandar al gentío, preparándose bien el toro el joven García.

Surge el debutante—que viste de encarnado y negro, con chaleco fantasma—y nos demuestra que ora con la zurda, ora con la derecha, no tiene rival en el codilleo, que prodiga a caño libre.

Se cuadra el mogón, y al intentar entrar el espada, se arranca el enemigo, colocándole a fortiori—una estocada corta, delantera y caída.

Hay música de viento para el muchacho, cuyo debut no ha sido feliz.

CUARTO

«Zascandil», núm. 23, de doña Maximina Hidalgo, en sustitución de uno de Aleas, que se marchó al hacer el encierro y no se sabe hasta la hora presente dónde está.

Monsieur Bonilla (debe ser francofilo) hace la suerte de D. Tancredo, y el toro tiene el buen gusto de no hacerle caso. Ya es hora de que esta suerte no se haga más en nuestra plaza, porque si no, ¡qué queda para Villabrutanda!

La pelea de «Zascandil» es huyendo y saliendo suelto de la jurisdicción de los caballeros, y aunque cumple con ellos es buey.

Se distingue en quites García Reyes, y en palos, al cambiar la escena, queda bien Robles, resultando empujado Sastre al saltar la barrera perseguido de cerca por el buey.

Reyes saca el manso de las tablas a fuerza de telonazos con la izquierda; pero «Zascandil», buey que buey, da una arrancada cariñosa, y se va a otro lado. El espada está valiente, y entrando junto a la puerta de arrastre, da media estocada muy bien colocada, a la que sucede un pinchazo, desarmando el toro al emparejar, y luego un pinchazo hondo. (Palmas.)

QUINTO

«Bonito», núm. 52; muy grande, anchísimo de cuna y con los cuernos como de un carabao. Vino a Madrid este feo y basto animal para la corrida de concurso de toros de Salamanca, y salió en una corrida de toros como sobrero, siendo protestado por su tipo basto.

El «Bonito», que pertenece a la ganadería del marqués de Llen, después de veroniquaado valientemente por Gavira, empieza la pelea de varas, cargándose los jacos como si fueran plumas, pues el bicho es bravo, gran-

de, con poder, y de la quinta del bíblico Matusalén.

Empuja dulcemente la barrera y se lleva tres ó cuatro metros de valla, que está vieja, podrida, descuidada y con remiendos.

García Reyes está muy trabajador en quites, toreaando bien a «Bonito», toro pueblerino, de capea.

Deja dos jacos sobre la arena, y después del primer par pone en movimiento a los carpinteros, que se encuentran dale que le das componiendo la barrera.

Acaban el garapulleamiento Martitos y otro, y al salir del burladero le da un topetazo grande a Gavira.

El público ve con disgusto que a estos principiantes se les sueltan estos morlacos, indignos de la plaza de la corte.

Gavira se hace con el morlaco, y metiéndose colosalmente, arrea un volapié estupendo, del que cae rodado el inmenso pavo. (Gran ovación y petición de oreja, que el presidente no concede.)

Usted dirá para cuándo guarda esas concesiones; será para cuando los fenómenos maten chotos de 15 arrobos.

Gavira da una vuelta al ruedo y tiene que volver a los medios a saludar.

SEXTO

«Cangrejo», núm. 102; retinto, con buenas púas.

Después de varios capotazos, salta la barrera, y la ovación a Gavira continúa cada vez que pasa por los diferentes tendidos.

Alarcón veroniqua sin gracia, pero con movimiento, y empieza el de Aleas su pelea y a deshacer la barrera en cuanto la sopla.

Sigue Reyes demostrando que es muy torerito; Gavira, que es un valiente, y el debutante que está algo verde.

Regularmente pareado por los jóvenes de Alarcón, sale éste, y sigue sin agrandar a la reunión en su trabajo muleteril. La estocada, en cambio, es de las de no te mences, pues agarra el chico una entera delantera que tumba al cornudo.

Gavira sale en hombros de los capitalistas. Resumen: La estocada de Gavira. ¡Enorme! ¡Estupenda!

P. ALVAREZ

LA VIDA DE CANALEJAS

Franco Rodríguez ha empezado a publicar en «La Lectura» un documentado e importante estudio acerca de D. José Canalejas, relatando minuciosamente la historia de éste, las vicisitudes de su acción en nuestra vida pública, el desenvolvimiento de sus admirables facultades y el influjo que ejerció en la acción del liberalismo en nuestra patria.

Los artículos de «La Lectura», que formarán luego un abultado tomo, no son la obra de un partidario, sino el examen elevado de una gran figura, hecho por quien conoció muy de cerca al insigne personaje y sabe bien cuáles eran las condiciones del medio en que se desenvolvió. Además, Franco Rodríguez ha revisado correspondencias, papeles; ha hecho, en suma, un análisis detenido de las épocas distintas en que resaltó Canalejas desde los días en que se reveló en el Parlamento hasta el desventurado y trágico instante en que una mano criminal lo arrebató a la admiración y el interés de España.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 6, Día 7. Includes sub-sections for 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, and various bank and company shares.

Publicaciones de actualidad

Lea V. La Novela de Bolsillo 30 Cts.

LA POLICIA SE LUCE Defraudación descubierta

El director general de Seguridad está de enhorabuena. Con arreglo a sus instrucciones, los subalternos de la primera brigada de Investigación, a las órdenes del Sr. Fernández Luna, acaban de prestar un servicio importantísimo.

Se trata del descubrimiento y detención de los autores de una fabulosa defraudación, que utilizando pólizas viejas del ministerio de Gracia y Justicia, realizaban dos individuos, que ya están a disposición del Juzgado de guardia.

El servicio ha sido practicado exclusivamente por el inspector de la citada brigada, D. Pedro Aparicio, y su agente D. Antonio Lino, quienes siguiendo paso a paso las inspiraciones del Sr. Méndez Alanís, han logrado añadir un triunfo nuevo a la historia de la Policía madrileña.

Supo el director general de Seguridad en esta corte se expendían con abundancia extraordinaria pólizas de á peseta.

La defraudación era importantísima, puesto que se advertía en los ingresos del Tesoro. Era, pues, cosa de indagar inmediatamente el origen de este fenómeno y de perseguir y evitar la defraudación.

Encargado del servicio el Sr. Aparicio, encargó al agente Sr. Lino que se pusiera al habla con un sujeto que aparecía como corredor de las citadas pólizas.

Efectivamente, el Sr. Lino no tardó en comprobar que el hecho era cierto. Un tal Mario Vicente Bucó, de unos treinta y cinco años, domiciliado en la Dehesa de la Villa, núm. 20, piso bajo, que decía haber sido «chauffeur», se dedicaba á ese tráfico.

El Sr. Lino se entrevistó con él. Le pidió un par de pólizas para enseñárselas a su amo—persona de gran capital que había hecho mucho dinero en negocios parecidos,—y el Mario no tuvo inconveniente en proporcionarle un par de muestras.

Esto pasaba hace tres meses. El Sr. Lino volvió días después á avistarse con Mario, manifestándole que á su amo le habían gustado mucho las pólizas de muestra, y le aseguraba que si todas eran como aquellas adquiriría una cantidad extraordinaria, si el precio era arreglado.

De paso le encargó que le proporcionara al pronto unas quinientas.

El corredor aceptó, ofreciendo llevarselas al día siguiente á Carabanchel Alto.

—Y por qué no nos hemos de ver en Madrid?

—Porque estos casos son muy delicados y no conviene que nos vea nadie.

—Bueno. Iré á Carabanchel. Pero al día siguiente, por más que se entrevistaron en Carabanchel, el corredor no le llevó las quinientas pólizas, porque dijo que necesitaba antes cerciorarse de que el solicitante iba de buena fe y no trataba de jugarle una mala partida.

El comprador se indignó. Y el Mario, después de darle toda clase de explicaciones, acabó por citarle para aquella noche en los altos de la Escuela de Ingenieros de Minas.

Pero llegó la noche y tampoco el corredor, al acudir á la cita, le llevó las 500 pólizas.

Entonces el agente volvió á indignarse por la falta de formalidad; pero el corredor le ofreció llevarselas al día siguiente sin falta á un sitio que señaló en la bifurcación del camino de la Dehesa de la Villa, punto conocido por el Estrecho.

Efectivamente, allí se realizó la primera venta. El agente adquirió por 250 pesetas las 500 pólizas pedidas.

Estas parecían nuevas y, sin embargo, no lo eran. Procedían del ministerio de Gracia y Justicia y Registro de últimas voluntades.

Los defraudadores las adquirían no se sabe cómo, con el sello que allí emplean para matarlas, y sometiendo luego á un baño, las limpiaban y dejaban como nuevas.

Luego, valiéndose de mil medios, procuraban ir vendiéndolas por ministerios, estancos y centros oficiales. Y como las daban á un precio bajo, dicho se está que encontraban siempre compradores en cantidades crecidas.

Pero sigamos refiriendo cómo se llevó á cabo el servicio.

Al cabo de cuatro días de la primera venta, volvió el agente Sr. Lino á buscar al Mario para que le proporcionara otras 500 pólizas.

Dijo que las anteriores las había vendido muy bien en Cuenca, y que su amo estaba dispuesto á quedarse con la exclusiva para la venta de todas las que le presentasen.

Entretanto, pidióle otras 500, que le pagó á menos precio, quedando en que á los pocos días se verían para formalizar la adquisición de otras 2.000.

Durante algunas semanas fué imposible llevar á cabo esta operación, porque unas veces el corredor faltaba á la cita y otras porque había vendido grandes cantidades á otras personas.

Finalmente, el agente manifestó á Mario que su amo quería adquirir grandes partidas, y que era preciso que le llevara las dos mil pedidas, porque urgía su adquisición.

Citáronse en la taberna núm. 55 de la calle de Bravo Murillo anoche, y después de la presentación del amo, que no era otro que el propio inspector Sr. Aparicio, convinieron en cenar en un comedor del café Europeo, completamente solos, para cerrar la operación y liquidar sin testigos de vista.

Una vez en el café, el Sr. Aparicio se dispuso á conocer, y Mario Vicente, que llevaba las dos mil pólizas, casi se cayó de espaldas, sorprendido y aterrado.

depositorio de las pólizas, un individuo llamado do Máximo Arriola, natural de Búrbulo, comerciante, que todavía no era conocido de la Policía.

Para conjurar un conflicto

En una importante comarca de la provincia de Lugo, en la constituida por los municipios de Baralla y Láncara, se viene manifestando cierta agitación en los ánimos del movimiento de lo que ocurre con la creación de un apeadero en la distancia media de las estaciones de Sarria y Puebla de la Julia.

Es el caso que aquel vecindario, para facilitar un movimiento agrícola y pecuario, ha mostrado dispuesto á facilitar los terrenos necesarios y á sufragar, por medio de una suscripción pública, los gastos de las obras; y aunque el apeadero está acordado, esta es la hora en que tan importante reforma no ha sido realizada.

Como esto causa un grave perjuicio á la expresada comarca y ya el año anterior los ánimos se irritaron hasta el extremo de pretenderse levantar los rieles y parar los trabajos llamamos la atención del Sr. Ugarte, ya que el asunto depende del ministerio de Fomento para que lo solucione obligando á la Compañía á la construcción del apeadero, toda vez que se han satisfecho todos los trámites.

EL TESTAMENTO DE ROMAGUERA

En el número de La Nación, de Buenos Aires, correspondiente al 17 de julio último, llegado ayer á Madrid, se publican interesantes datos relativos á la testamentaria de Romaguera.

Entre los bienes dejados por este figura los siguientes:

Fincas situadas en la calle de Florida, números 201, 205, 207, 211, 228, 230 y 231; 233, 239 y 243; 315, 319 y 323; 336, 340 y 344; 500, 578 y 580; 586 y 588.

Calle de Rivadavia, números 631, 633, 634 y 645. Fracción de terreno en la parroquia de Vélez Sarsfield, de 47 hectáreas.

Calle de Florida, números 335, 337, 339, 341, 347, 628, 632 y 634. Alsina, números 454, 456, 466, 468, 470, 472 y 476. Defensa, números 163, 165, 167, 169, 173 y 177. Avenida de Mayo, números 644, 646 y 650, con frente á Victoria, números 647, 649 y 651. Rivadavia, números 649, 655 y 657. Venutino de Mayo, números 179, 189, 180, 188 y 190. Perú, números 79 al 85. Sarmiento, números 539, 541 y 543; Victoria, núms. 613, 615, 617, 801, 803, 805, 807, 809, 811, 813, 815, 817, 819, 821, 823, 829 y 833. Esquina á Piedras, 87, 91, 93, 95 y 99. Tucumán, números 694, 694, 696 y 698. Maipú, números 65, 67, 69, 71, 538 y 540.

A esos bienes hay que agregar los siguientes:

Finca calle Maipú, números 542 y 548; casquinata en San Isidro, calle de San Martín, núm. 138; establecimiento de campo en el río Negro, denominado La Pilarica, compuesto de 10.000 hectáreas; tres fracciones de campo en la Magdalena, jurisdicción de la provincia de Buenos Aires, compuestas: una, de 303 hectáreas; otra, de 628, y otra, de 325; campo en el partido de Junín, jurisdicción de la misma provincia, compuesto de 4.031 hectáreas; cinco casas altas y cinco bajas en Rosario de Santa Fe, esquina de las calles de Urquiza y General Mitre, señaladas en la primera con los números 1.175 y 1.177, 1.181, 1.185, 1.189, 1.191, 1.193 y 1.195, y en la segunda con los números 505, 509, 515, 519, 533, 535, 537 y 541; acciones del Banco Español por 20.000 pesos; cédulas hipotecarias argentinas de 6 por 100, 212.500 pesetas; dinero en cuenta corriente en el Banco de Londres.

Además de estos bienes, situados en la República, el Sr. Romaguera deja otros, también valiosos, en Inglaterra, Francia, España, Cuba y Perú.

El testamento del causante está concebido en los términos que á continuación transcribimos:

«Declaro como obligación de conciencia que, aunque están á mi nombre las carpetas de títulos y demás valores mobiliarios, todos ellos pertenecen á mi señora madre, doña Margarita de Alisal, á cuyo favor se debiera transferir.

Asimismo declaro que mi esposa, doña María Rabell, no aportó al matrimonio bienes de alguno, y que el otorgante llevó la casa de la calle de Rivadavia, núm. 633 ó 645; la casa pequeña de la calle de la Florida, núm. 67, la mitad de la de San Marcos, núm. 3, de esta corte, y la mitad de la de París, número 55; de la Avenida de los Campos de Mayo, lo que se tendrá presente para la liquidación de gananciales.

Caso de tener hijos, al ocurrir mi muerte los insituyo herederos de mis bienes, excepto el usufructo vital que de derecho corresponde á mi esposa. En este caso lo que me señora madre, doña Margarita de Alisal, todo cuanto el Código civil permita.

Si fallezco sin hijos, nombro heredera usufructuaria á mi referida madre, doña Margarita de Alisal, y en defecto de ésta, después de su muerte, será también heredera usufructuaria mi esposa, doña María Rabell, relevándola de fianzas.

Los muebles y objetos de mi habitación fallecida mi madre, se los dejo en propiedad á mi esposa, como asimismo las propiedades de la Santa Juliana de Abanto, donde están las minas, á media hora de Bilbao y Santander, caso de poseerlas cuando yo fallezca.

Quiero que se funde una capellanía para que se celebre una misa diaria por mi alma y las de mis queridos padres y abuelos, lo cual deseo se cumpla aunque muera con hijos y sin ellos.

Para el caso de no tener, y aun teniendo hijos, y después del fallecimiento de mi madre y esposa, mando que se entregue á la Congregación de los Luises, de esta corte, la cantidad de 100.000 duros, á fin de que construyan en Madrid un edificio imitando al que tienen en la calle de Zorrilla, según

+

SEXTO ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

Doña Teresa Escamilla Díaz
DE GURICH

Que falleció el 9 de agosto de 1909

R. I. P.

Su viudo é hijos ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios.

Todas las misas que se celebren el lunes 9 del corriente en la iglesia de San Ignacio (calle del Príncipe), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y Sión, han concedido ciento y cincuenta días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumburada. (7)

BOTELLA. 0.75



LEGÍTIMO KEFIR DEL CAUCASO

Preparado según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso.

Recomendado por los mejores clínicos del mundo, por sus resultados maravillosos. Alimento riguroso. Antifélico. Certificados médicos á disposición de los clientes.

ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO, ARTERIO-ESCLEROSIS, RAQUITISMO, NEURASTENIA, DESNUTRICIÓN.

ESPECIALIZACIONES: TRASTORNOS GÁSTRICOS e INTESTINALES

LAS PROPIEDADES DEL KEFIR

SE RESUMEN EN

Salud, Belleza, Juventud y Larga vida.

LA INDIA.-12, MONTERA, 12.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN ELIEGO (ALAVA)

DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR.
La más alta recompensa concedida á los vinos tintos extranjeros

Exposición de Bruselas de 1910.—GRAN PREMIO.
Exposición de Buenos Aires de 1910.—GRAN PREMIO DE HONOR

PRECIO EN LA ESTACION DE CENICERO

LA FORESTAL DE URGEL

Calle de Cortes, 684.—Teléfono 1210.
Dirección telegráfica: MIBERN, Barcelona.

FABRICA DE CARTULINAS y CARTONES FINOS EN MOLLERUSA (LERIDA)
FABRICA DE PASTAS y CARTONES EN BORJAS-BLANCAS (LERIDA)

Reformadas las fábricas con arreglo á los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, á la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

CARTULINAS MATIZADAS PARA LITOGRAFIA, RELIEVES, ETC. CARTULINAS y CARTONES BICOLOR, A PROPOSITO PARA LA CONFECCION DE CAJAS POR PROCEDIMIENTO MECANICO. CARTON MADERA BLANCO, CARTON CUERO. BILLETES - TICKETS - FERROCARRIL.

PRODUCCION DIARIA: 8.000 KILOS.

Antes de comprar, pedid muestras y precios al Representante exclusivo para la venta en España: ESTEBAN BACHS, Tallers, 22. BARCELONA

Apartado de Correos 165.—Teléfono 978.
Telegramas..... } BACHS PAPER
Telefonemas..... }

STENO-DACTILO

On demande STENO-DACTILO pour correspondance française et espagnole. Inutile de présenter sans connaissance parfaite des deux langues. Ecrire avec références á MAURICE LEBDOUX & C. Apartado 198, BILBAO.

SILLAS, sillones, mesas plegables de Vitoria, en madera y junco para jardines y bares al aire libre. Venta al por mayor. Depósito Salones de Ventas, Romanones, 12.

GRANDES HOTELES Y BALNEARIOS


TERMAS MATHEU Y SAN FERMÍN

ALHAMA DE ARAGÓN

Tratamiento de toda clase de reumatismo, enfermedades de la vejiga, orina, matriz, nerviosas y del aparato respiratorio.

Para detalles en Madrid, Fallarés, Bolsa, 2, y en Alhama, dirigiéndose á la Administración: Termas y San Fermín.

MARCA



CONCEDIDA

	VINO EN SU			PESO aproximado en Kilos.
	2.º año.	3.º año.	4.º año.	
Barrica de 225 litros doble envase.	280	280	350	300
Barril de 100 litros id., id.	110	130	160	140
Barril de 75 litros id., id.	85	100	120	110
Barril de 50 litros id., id.	60	70	85	80
Barril de 25 litros id., id.	35	40	45	40
Caja con 25 botellas.....	>	>	50	50
Caja con 12 botellas.....	>	>	25	25
Caja con 25 medias botellas.....	>	>	32	30

CAMAS La casa que más vende en Madrid, una q. garantiza su dorado ineludiblemente, es acaed. Fábrica. **DORADAS** Cabeza, 34.

ACADEMIA DE MAZAS

Preparatoria para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos.

CALLE DE VALVERDE, NUMERO 22, MADRID

Preparación por secciones independientes, para ingresar en las escuelas de Caminos, Industriales, Agrónomos y Arquitectura. — Interés especial para treinta alumnos, con la garantía de la vigilancia directa del mismo director. — Pídanse reglamentos y programas al Dr. D. Alejandro de Mazas y Mardomingo.

Pedidos.—Pueden hacerse al administrador en Elciego (Alava), Mr. G. De los, dirigiéndose las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, pral. ziperida.

Pagos.—Al contado, al Lacer el pedido, en letra á ocho días vista sobre Madrid.

AGENCIA DE PUBLICIDAD

EMILIO COLOMINA

LA MÁS ANTIGUA DE MADRID

PRECIOS SIN COMPETENCIA PARA ANUNCIOS, RECLAMOS, NOTICIAS, ESQUELAS y ANIVERSARIOS

Anuncios en Vallas, Telones, Tranvías; Reparto de Impresos y Muestras y Colocación de Carteles en todas las provincias de España.

ESPECIAL PARA ANUNCIOS. EN TODOS LOS PERIODICOS

Pídanse Tarifas y Presupuestos que se envían gratis.

OFICINAS: ABADA, 5, 1º

TELEFONO 805

AVISO

La Casa Central es la que da más dinero por **Papeletas** del Monte, 7 y 9, POSTAS, 7 y 9.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID

Oficinas Centrales: Paseo Fontenes, 2. Teléfono 808.

Transporte de toda clase de mercancías desde las estaciones férreas de esta corte á domicilio ó viceversa.

SERVICIO RÁPIDO y ECONOMICO

Se reciben avisos y talones del ferrocarril en la Agencia Excursal, calle de Tetuán, núm. 18. Teléfono, 4.580.

Para comodidad y mejor servicio de cuantos utilizan los transportes establecidos por esta Sociedad, se han instalado oficinas auxiliares.

En la estación de Atocha: Teléfono 806.
En la estación del Norte: Teléfono 801.

DEPOSITOS EN ESPAÑA:

- Almería.—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2.
- Avilés.—D. Alejandro González García, Arco de la Cámara, Ultramarinos.
- Barcelona.—Sr. Hijo de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2, y plaza del Borne, 8.
- Idem.—D. Manuel Urrutia, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10, 1.º
- Bilbao.—D. Miguel Hormaechea, Bidebarrieta, 2.
- Idem.—D. Pablo Tapia, Santa María, 17.
- Cáceres.—D. Manuel García, Alfonso XIII, núm. 4.
- Cádiz.—D. José Serrano de la Jara, Antonio López, 3.
- Cangas de Onís.—D. Graciano Fernández, Cereales y Ultramarinos.
- Ciudad Real.—D. Diego Pizarroso, Castelar, 15, Hotel Pizarroso.
- Córdoba.—D. Manuel Ortega, Duque de Hornachuelos, 74, Almacén.
- Idem.—D. Esteban Gómez Mateo, plaza de Sagasta, 1.
- Coruña.—D. Justo Navarro, Santa Catalina, 1.
- El Ferrol.—D. Faustino Salanova, Sánchez Barcáiztegui, 1.
- Granada.—D. Guillermo Thackeray, Cuesta de Gomez, 34.
- Huelva.—D. Valeriano Ciordia, Concepción, 12.
- Jaén.—D. Joaquín Porras, Maestra Baja, 15, confitería.
- Jerez de la Frontera.—D. Luis de Cal y Aguirre, Conocedores, 4.
- Liñarez.—D. Antonio Córdoba, Agua, 7, «La Estrella Oriental».
- Madrid.—Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
- Idem.—D. J. Pecastaing, Príncipe, núm. 13.
- Idem.—D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.
- Idem.—Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 8, «La Malloquina».
- Idem.—D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21, Comestibles.
- Idem.—D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15, Comestibles.
- Idem.—D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros).
- Idem.—D. Santiago de Mollinedo, Precios en estos depósitos:

ORO y PLATA

Platino, Brillantes Perlas y Herrerías de Oro. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al paso. S.A.L. 2 al 5, y P.º MAYOR, 31. Telérf. 2.241

CURA INFALIBRE DEL ESTOMAGO

INTESTINOS EN LAS PASTILLAS JEBA

DEPOSITO Y VENTA: DR. ALCOBILLA, MADRID

(Ventajas que proporciona el uso de las pastillas JEBA:)

- 1.º Que como no tienen sustancias calmanes no se limitan á adormecer el dolor, sino que lo curan, haciéndolo desaparecer.
- 2.º Por su forma son cómodas, pues pueden llevarse el medicamento en el bolsillo y usarlo en cualquier momento que se sienta molestia.
- 3.º Con su uso constante se regulariza el vientre, desaparecen los vómitos, eructos ácidos, vómitos de las embarazadas, dolores gástricos y demás molestias debidas á acidez gástrica. VENTA: FARMACIAS, y OROGUERIAS.

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, joyas y toda clase de alhajas es Plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA

ANEMIA

Debilidad, Neurastenia, Raquitismo infantil, Vejez prematura, curanse con vino fosforado Vitoria. Botella, una peseta. Vitoria, 8, Madrid.

RECONSTITUYENTE

El más energético de los reconstituyentes es el VINO DE BAYARD

Peptona fosforada, que devuelve á todas las personas débiles la fuerza y la salud. Depósito en todas las farmacias. Collin y Compañía PARÍS.

VENDO MILORES

Razón: Inventas, 1, portería. Traducción de 3 idiomas. Escalante, 12. 1.º grado.

TRABAJO EN CASA

4 HORAS 5 PTAS.

Fácil ocupación para personas ambos sexos, de Madrid y provincias, en labor actual, de enorme consumo, que pagamos á destajo. — Documentación garantizada gratis, escribiendo á Apartado 280, Madrid.

VERDADERA GANGA

Por haber fallecido el dueño, se vende, en condiciones sumamente ventajosas, un solar en construcción, con tres casas de pared de ladrillos, como cerca, y varios materiales, en la Guindalosa, calle del Marqués de Alameda, esquina á la de Cartagena. Para mayores detalles: Botón, 4, 2.º piso; de seis á ocho tarde, D. Adolfo García.

Vendo o alquilo buen solar cercado, próximo P.º Cebada. R.º Cava Alta, 5, port.º

Sastrea Riza, Plazo, un Sajo. Empleados, inquilinos, pensionistas.—Corredora, 46.

50 francos diarios pueden ganarse todos vendiendo novedades desribid: Americo-Trade, 8, Martel. Paris, con sello.

Debilidad sexual

(Mal llamada impotencia por algunos explotadores) — permatorens, vérgos, mocos, irritabilidad nerviosa y demás síntomas, se cura en poco tiempo con el Nervioal. Pedir á su autor, Manuel, Puentes, 42, y consultar dudas.—CINCO PSETAS CAJA.—Correo 5,60

+

SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Fernando Labiano y Munilla

DEL COMERCIO QUE FUE DE ESTA CORTE

FALLECIÓ EL DIA 8 DE AGOSTO DE 1913

R. I. P.

Su desconsolada hermana, doña Paula Labiano y Munilla; su tia, primos y demás familia, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 9 del corriente en la iglesia parroquial del Buen Consejo (Catedral), y el día 10 en la parroquia de Santa Cruz, y los días 9 al 20 en la de Torrecilla de Cameros (Logroño), serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado. (7)

Compraventa y administración de fincas

HIPOTECAS

COLOCACION DE CAPITALES

Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas: de 10 á 1 y de 4 á 7. TELEFONO 4.942

A TODO EL MUNDO

Usad «COR» en el piso de las alpargatas. Las impermeabiliza y hace aumentar considerablemente su duración. Economiza mucho dinero. 30 céntimos sólo para un par.—Ocasional: Juan Meglio, Fuentes, 1.—Depositorio: G. Ferrés, Droguería: Imperial, 11 y 11.—Madrid.

De venta en toda clase de establecimientos.

AGUAS PURGANTES

—DE—

COSLADA

“LA MARAVILLA”

Los pedidos al por mayor para España y el extranjero, á los representantes

Martin y Durán

Capitanes, 79 (hoy Mariana Pineda)

y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo

Molinos-Compro

machacadoras y elevadores, aprovechables á fabricación de Yesos finos y escayolas.—Peligros, 3, entresuelo, S. A. LA VASCONGADA

VALDELASIERRA

Los Molinos-Guadarrama.—Servicio de coches.—Fonda-Restaurant, precios módicos.—Se alquila Hotel amueblado, para familias.—Prospectos é informes en la Camiseta New England.—Carrera de San Jerónimo, 29.

ACADEMIA GAMIR

CARRERAS MILITARES

Dirección espiritual: P.º Jesuitas.

Aprobados hasta el 5.º ejercicio, 47

Idem en todos los ejercicios en las diversas Academias..... 88

Aprobados hasta el 5.º ejercicio, 49

Idem en todos los ejercicios en las diversas Academias..... 82

Clases á cargo de ocho ex profesores de las Academias militares. El curso empieza en 1.º de septiembre.

PLAZA DEL CONDE, 6, TOLEDO

ADVERTENCIAS.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles, y en sus dobles envases en las cajas para botellas en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará á la media botella que envuelve á la botella y á la media botella. En las etiquetas y en los corchos va marcado el año del vino.

Todos los envases se envían precintados.

Se admiten las botellas y las medias botellas vacías, abonando al comprador pesetas 0,25 por cada una, con tal de que devuelva las mismas con sus fundas y cajas.

No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles, tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES

Exigir siempre intacta la maza de alambre que precinta á la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra marca concedida.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE !!

para anuncios en VALLAS, teatros, tranvías, periódicos y cuantos sistemas de publicidades desee en

“LOS TIROLESES”

EMPRESA ANUNCIADORA

Rápidas propagandas.—Grandes descuentos.

Oficinas: Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelo. Teléfono 2.º 961

PEDID GRATIS LAS ÚLTIMAS Y VENTAJOSAS TARIFAS COMBINADAS